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По трелевке долг у «Том- 
леспрома? с начала февра
ля был 9 тысяч кубометров, 
то есть одна треть суточно
го графика. Этот долг ис
чезнет, если начнут вьшол- 
нять план по трелевке Ар- 
гат-Юльский, Аслановский 
и Берегаевский леспромхо
зы. Это они в первую оче
редь виноваты Б том, что 
при суточном графике ' по 
трелевке более 27 тысяч 
объединение недодает всего... 
девятьсот кубометров.

Плохо трелюют все ОЛК 
(опытные лесокомбинаты) — 
Калтайский, Ореховский и 
особенно Суйгинский. Толь
ко они с начала месяца за
должали более 5 тысяч ку
бометров.

ке было почти впятеро боль
ше. Сегодня десять пред
приятий выдерживают су
точные графики. Особенно 
уверенно идут Белоярский 
лесопромышленный комби
нат, Ергайский, Ингузет- 
ский, Лияевский леспромхо
зы, Тогурский лес50промьш1- 
ленный комбинат.

К В А Р Т А Л Е
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Правда, в сравнении с 
этим же периодом прошлого 
года дела идут значительно 
лучше, когда долгов у «Том- 
леспрома» только по трелев-

Минимальный долг по вы
возке — около одной деся
той суточного задания. Хуже 
всех де.ча—в Орловском лес
промхозе, плохо—в Асинов- 
сжом, снова в числе отстаю
щих Суйгинский опытный 
лесокомбинат. - Девять пред
приятий перевыполнили с 
•начала февраля свои планы 
по вывозке на 14.200 кубо
метров, но' по вттне осталь
ных объединение не только 
Не удерживается в графике, 
а даже отстает от него на 
3.600 кубочетров.

Причин отставания много.

и они разные. Но, если су
дить по суточному опера
тивному отчету объедине
ния, мешают те же недо
статки. Не выдерживается 
запланированная расстанов
ка техники и людей, мень
ше отрабатьгаается тракто- 
ро-смен, недостает на трас
сах автомаш1/да, не переве
дены из вспомогательных 
цехов на лесозаготовки око
ло четырехсот человек. На 
предприятиях не обеспечи
ли запланированное коли
чество лесозаготовительных 
и транспортных комплексов. 
Эти просчеты на совести 
руководителей и ведущих 
специалистов леспромхозов.

С Е Г О Д Н Я  

В Н О М Е Р Е ;

^  ВСТРЕЧИ В КРЕМЛЕ

^  ПРОМЫШЛЕННОСТЬ 
ОБЛАСТИ: ИТОГИ ПЕР
ВОГО МЕСЯЦА

ф ПРОБЛЕМЫ «ТРУД
НОГО» ВОЗРАСТА.

4  КНИГА ТОМСКОГО 
УЧЕНОГО

Прошла половина первого 
квартала.. В сравнении с 
прошлым годом он склады
вается благоприятнее. Одна
ко настрой не на громкие 
слова, а на дела доказали 
еще не зсе коллективы.

ОТЛИЧНЫЙ СТАРТ

Приглашаем объясниться

Вручено переход я щ е е 
Красное знамя Томского 
обкома ВЛКСМ Парабель- 
скому молодежному удар
ному отряду.

На вахту-“ Седьмое звено
в  январе коллектив Бере- 

гаевского леспромхоза дол
жен был вывезти 11 тысяч 
кубометров леса. Осилено 
лишь 78 процентов задания. 
Не унравились берсгаевцы и 
с трелевкой.

в феврале лесозаготови
тели этого предприятия не 
улучшали работу. В первой 
половине месяца долги по 
трелевке составили 3,2 ты
сячи кубометров, вывозке— 
1,2 тысячи и по производст
ву деловой древесины — 2,1 
тысячи. Что сдерживает ра

боту? На вопрос нашего 
корреспондента отвечает ди
ректор леспромхоза В. Г. 
УШАКОВ:

— Развернуться мешают 
две основные причины. Не 
хватает людей в лесозагото
вительном комплексе Н. А. 
Марущенко. В кратчайший 
срок постараемся задейство
вать тут седьмое звено. Оно 
придаст нужное ускорение 
на трелевке.

Осенью на УЖД создали 
круглогодичную вахту. Здесь, 
в 45 километрах от поселка.

и ведем теперь валку. Не- ров начинается пересечен-
малые затруднения с вывоз
кой. Узкоколейка полносг 
тыо не восстановлена после 
длительного .перерыва. На 
последнем десятке километ-

ная местность, лога. При 
нашем слабом парке мото
возов . сформировать грузо
вой состав — целая пробле
ма.

«Леевой штаб» газеты не^^удовлетворили эти объясне
ния. Комплексу Н. А. Марущенко месячное задание до
водится с учетом списочного состава звеньев. Тем не 
менее вместо 10,2 тысячи кубометров лесозаготовители 
стрелевали 8,5 тысячи. Мотовозный парк пополняется 
техникой. А  вот все ли в порядке с организацией тру
да? Свои предложения по ее улучшению высказывают 
машинисты транспортного комплекса.

В споре с колпашевца- 
ми и студентами Томского 
политехнического института 
парабельцы, руководимые 
опытным наставником А. С. 
Ершовым, на прорубке про
секи под строительство 
ЛЭП месторождение Луги- 
нецкое — Калиновое доби
лись наилучшего результата 
за первую декаду с начала 
работы. За десять дней 
пройдено более 6 километ
ров трассы.

Отличный старт вселяет 
уверенность, что молодые - 
энтузиасты сдержат дан
ное слово. А оно, как из
вестно, весомо: закончить
п{зосеку в 86 километров к 
114-й гбдовщине со дня 
рождения В. И. Ленина.

Л И Д Е Р

ЧТОБЫ НЕ ОСИРОТЕЛ КОМПЛЕКС В Е Р Е Н  С Е Б Е

Причины, которые назвал 
Валентин Гаврилович, ощу
тимо препятствуют ритмич
ной работе леспромхоза. Но 
круг проблем не замыкает
ся ими.

Транспортный комплекс 
на узкоколейке нам в новин
ку. Теперь уже не осталось 
сомнений в его полезности. 
Многие участники трудятся 
с максимальной отдачей. Ес
ли бы не организационные 
издержки...

Начнем с трелевки. Она 
сдерживает вывозку. Из-за 
неотлаженной, на наш 
взгляд, системы перевахтов- 
ки. Уезжая после трудовой 
недели на двухдневный от
дых, лесозаготовительный 
комплекс оставляет неболь
шой запас древесины. «Съе
даем» его обычно в первый 
же, день. Затем поджидаем 
вахтовиков... Не подумать ли 
о скользящем графике для 
них?

Немало времени машинис
ты теряют впустую. К че
му. скажем, тех, кто задей
ствован в комплексе, отвле
кать на маневровые опера
ции? Имеются же другие

экипажи. Подводит и погруз
ка. О ней разговор особый.

Все четыре оператора и 
слесарь-ремонтник введены 
в транспортный комплекс. 
Интерес, казалось бы, дол
жен быть общий. Не все 
операторы осознают это. 
Бывает, приведешь ночью 
порожняк — не грузят, спят. 
Случись какая поло.мка, в 
ночное вре.мя ремонтировать 
челюстник не возьмутся. 
Психология, к сожалению, 
остается пока- прежней: ку
да спешить? Комплекс же 
промедлений не терпит. 
Предлагаем грЭфик операто
ров жестко увязать с гра
фиком работы машинистов 
мотовозов. Выходим на сме
ну и должны точно знать: 
сегодня грузит лес такой-то 
механизатор. Это повысит 
взаимную ответственность 
рабочих за конечный ре
зультат.

Надо постоянно контроли
ровать ход погрузки. Перво
го февраля лесозаготовители 
уехали на отдых. Вместе с. 
ними отправился и слесарь 
А. В. Шестаков. На другой 
день понадобилась его по
мощь, так как остановились

оба челюстника. Чтобы за
варить лопнувшую масля
ную -трубку, пришлось везти 
ее в поселок (электростан
ция, между ^прочим, на 
вахте имеется' но неко
му было ее запустить). Сло
вом, из-за неурядиц потеря
ли часов шесть-семь.

Большей распорядительно
сти хочется пожелать на
чальнику комплекса Л. М. 
Прокопьеву. Он обязан сле
дить за качеством работы. 
Частенько операторы гру
зят небрежно, не выравни
вают комли хлыстов. Это 
затрудняет сдачу древесины 
в сплав. Вновь простаиваем, 
на сей раз—под разгрузкой. 
Ночью на нижнем складе 
она не ведется.

Заинтересованности участ
ников транспортного комп
лекса должен отвечать уро
вень ответственности за его 
работу со стороны руководи
телей леспромхоза. Однако 
комплекс выглядит порой 
осиротевшим. Соревнование 
между экипажами не орга
низовано, совет комплекса 
не действует, от начальника 
УЖД В. К. Афанасьева — 
ни заботы, ни доброго сло

ва. Подумать только, месяц 
не очищали дорогу от снега! 
Потому и технику «рвем», 
и аварийность повьпнается. 
Крайне плохо налажена по
дорожная связь. Уже третий 
год такое гюложение. А
ведь, не переговорив с дис
петчером по телефону, не
имеем права .выехать на
линию. *

Хорошим трудовым подар
ком берегаевцы решили 
встретить приближающиеся 
выборы в Верховный Совет 
СССР. Чтобы социалистиче
ские обязательства были 
выполнены с честью, надо 
немало сделать для реализа
ции высказанных здесь 
предложений. Дело может 
идти лучше. А к этому, как 
указывалось на декабрьском 

‘ (1983 г.) Пленуме ЦК КПСС, 
должны стремиться все — 
от руководителя до рабоче
го.

В. ОРЛОВ, 
в. ГОЛОВАНОВ.

Е. ЕГОРОВ, 
машинисты УЖД Бере- 
гаевского леспромхоза, 

члены КПСС.
Тегульлетский район

НА^ВАеЮГАНСКОМ

Коллектив бурового ма
стера В. И. Бобкова и* 
Васюгаяской неф)тегазораэ- 
ведочной экспедиции гото
вит пробуренную скважину 
для испытаний на Нижне- 
табагавской перспективной 
площади. Хорошо идут де
ла в этой бригаде. Кол
лектив сплоченный, и каж
дый способен принять пра
вильное решение в трудный 
момент. Помощники бу
рильщика. В. Качанов, И. Ло
банов, бурильщик А. Семе
нов, которых вы видите на 
снимке, — опытные проход
чики, за плечами у них 
многие тысячи метров, про
буренные в глубь земли.

Фото Е. Лисицына.

Коллектив совхоза имени 
60-летия Союза ССР по мно
гим показателям занимает 
передовые позиции в район
ном социалистическом со
ревновании. Так, животно
воды Чемондаевской фермы, 
уверенно держат первенство 
по надоям молока. В сред
нем за сутки на одну коро
ву они получают сейчас по 
6,8 килограмма, что на ки
лограмм больше прошлогод
него. В январе надоено от 
каждой коровы по 200 ки
лограммов.

Здесь впереди — доярка 
Л. Ф. Сапожникова. Ее ре
зультат в январе—250 кило
граммов. А  в районном со
ревновании лидирует доярка 
Леботерской фермы Е. П. 
Иринина—376 килограммов.

Среди механизаторов от
личаются две леботерские 
бригады — А. М. Королеви
ча и А. С. Пономарева. Они 
к 27 декабря, на месяц рань
ше намеченного, закончили 
ремонт прицепной техники, 
затем поставили на линейку 
готовности кормозаготови
тельную технику. Вьшезли 
все сено с лугов. В феврале 
с полей к фюрмам будет до
ставлена вся солома. Лз^ч- 
шим в районе сльгвет лебо- 
терский кормоцех. Здесь 
трудятся механизаторы
М. Н. Коробейников и В. В. 
Черкашин. Они произвели 
за зимовку 3,5 тысячи тонн 
кормосмеси.

В. МИРОШНИКОВ.
Чаянский район.

14 февраля в Кремле со
стоялась беседа Генерально
го секретаря ЦК 7ШСС К. У. 
Черненко с Премьер-Мини
стром Индии Индирой Ган
ди, в которой приняли з̂ ча- 
стие член Политбюро ЦК 
КПСС, первый заместитель 
Председателя Совета Ми
нистров СССР, министр 
иностранных дел СССР 
А. А. Громыко и министр, 
иностранных дел Индии 
П. В. Нарасимха Рао.

С советской стороны была 
выражена признательность 
премьер-министру и народу 
дружественной Индии за

проявленное уважение к па
мяти Ю. В. Андропова.

В последовавшей краткой 
беседе было с удовлетворе
нием отмечено неизменно 
поступательное развитие со
ветско-индийских отноше
ний и выражено обоюдное 
стремление к их дальнейше
му укреплению и углубле
нию на, прочной основе До
говора о мире, дружбе и со- 
тоудничегтве между СССР и 
Индией, который надежно 
СЛУЖИТ интересам народов 
обеих стран, делу мира в 
Азии и во всем мире.

В беседе, прошедшей в

теплой, дружественной . ат
мосфере, принимали также 
згчастие; с советской сторо
ны — помощники Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
А. М. Александров и В. В. 
Прибытков, посол СССР в 
Индии В. Н. Рыков; с ин
дийской стороны — посол 
Индии в СССР С. Нурул 
Хасан, советник премьер- 
министра Г. Партхэсарат- 
хи, секретарь по иностран
ным делам МИД ' Индии 
М. Расготра, советник пре
мьер-министра К. Р. Гха- 
рекхан.

С Д ж. Бушем
14 февраля Генеральный 

секретарь ЦК КПСС К. У. 
Черненко принял в Кремле 
вице - президента США 
Дж, Буша. В беседе участво
вали член Политбюро ЦК 
КПСС, первый заместитель 
Председателя Совета Мини
стров СССР, министр ино
странных дел СССР А. А. 
Громыко ■ и лидер респуб
ликанского большинства в 
в сенате США Г. Бейкер.

Дж. Буш выразил от име
ни президента и народа 
США глубокое соболезнова
ние по поводу кончины 
Ю. ' в'. Андпопова.

С советской стороны была 
высказана признательность 
за уважение проявленное к 
памяти Ю. В. Андропова. 

Состоя.лся обмен мнения

ми в принципиальном, пла- 
■ не относительно нынешнего 

состояния международной 
обстановки и советско-аме- 
ринанских отношений.

К. У. Черненко подтвер
дил. что политика Советско
го Союза в междунаро.дных 
делах будет и впредь сори
ентирована на поедотвраше- 
ние ядерной войны, на уп
рочение мира и развитие 
равноправного сотрудничест
ва между всеми странами и 
народами. Одновременно бы
ло подчеркнуто, что СССР 
будет делать все необходи
мое для ограждения интере
сов своей безопасности, бе
зопасности своих союзников 
и друзей.

Советско - американские 
отношения, сказал К. У.

Черненко, должны строить
ся на основе равенства и 
одинаковой безопасности, 
в(заимного учета законных 
интересов и невмешательст
ва во внутренние дела друг 
друга. Проявление амери
канской стороной практиче
ской готовности придержи- 
.ваться этих принципов поз
волило бы приступить к вы
правлению отношений меж
ду двумя странами.'

В беседе принимали так
же угчастие посол СССР в 
США А. Ф. Добрынин, по
мощники Генерального сек
ретаря ЦК КПСС А. М. 
Александров и В. В. При
бытков и посол США в 
СССР А. Хартман.

С Премьер-Министром Франции
Генеральный секретарь ЦК 

КПСС К. У. Черненко при
нял 14 февраля в Кремле 
Премьер-Министра Франции 
П. Моруа и имел с ним бе
седу, в которой угчаствовали 
член Политбюро ЦК КПСС, 
первый заместитель Предсе
дателя Совета Министров 
СССР, министр, иностран
ных, дел СССР А. А. Громы
ко и министр внешних сно
шений Франции К. Шейсон.

П. Моруа передал глубо
кие соболезнования в - связи 
с кончиной Ю. В. Андропо
ва и врушил личное посла-, 
ние президента Ф. Митте
рана.

К. У. Черненко отметил.

что 3 Советском Союзе це
нят унажение, проявленное 
во Франции к памяти Ю. В. 
Андропова, и видят в этом 
проявление добрых чувств, 
традиционно существующих 
между двумя нашими наро
дами.

При обмене мнениями о 
состоянии и перспективах 
советско - французских от
ношений было выражено 

■ обоюдное удовлетворение 
тем, как они в целом скла
дываются, Б том числе в 
торгово-экономической обла
сти.

С советской стороны бы
ло подчеркнусго, что в ны
нешней осложнившейся ме

ждународной обстановке воз
растает значение контактов 
и политического диалога 
между СССР и Францией, 
нацеленных на, укрепление 
безопасности и рост дове
рия между государствами в 
Европе и во всем мире. Бы
ли также затронуты некото
рые международные, пробле
мы.

В беседе принимали так
же участие посол СССР во 
Франции Ю. М. Воронцов, 
Ьомощкики Генерального се
кретаря ЦК КПСС А. М. 
Александров и В. В. При
бытков и посол Франции 
в СССР К. Арно.

С канцлером ФРГ
14 февраля в Кремле со

стоялась беседа Генерально
го секретаря ЦК КПСС 
■ К. У. Черненко с федераль
ным канцлером Федератив
ной Республики Германии 
Г. Колем. В беседе приняли 
участие член Политбюро ЦК 
КПСС, первый заместитель 
Председателя Совета Мини
стров СССР, министр 1<гно- 
стпанных дел СССР А. А. 
Громыко и заместитель фе
дерального канцлера, ми
нистр иностранных дел ФРГ 
Г.-Д. Геншер.

Г. Коль от себя лично, от 
имени правительства и на
рода Федеративной Респуб
лики Германии выразив со

болезнование, по поводу кон
чины Ю. В. Андропова.

К. У. Черненко высказал 
признательность за прояв
ленное уважение к памяти 
Ю. В. Андропова.
■ Затем состоялся краткий 

обмен мнениями по ключе
вым вопросам отношений 
между СССР и ФРГ, а так
же положения в Европе.

С советской стороны было 
подчеркнуч'о, что линия 
СССР на прекращение гон
ки ядерных и других воору
жений, на их сокращение и 
впоедь останется неизмен
ной. Однако для продвиже
ния по этому пути важно, 
чтобы у Запада, в том чис

ле. ФРГ, имелось аналогич
ное стремление. В этой свя
зи была подтверждена прин
ципиальная позиция Совет-' 
ского Союза относительно 
последствий размещения на 
территории ФРГ американ
ских ядерных ракет.

В беседе участвовали так
же посол СССР в ФРГ В. С. 
Семенов, помощники Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС А. М. Александров и 
В. В. Прибытков, посол ФРГ 
в СССР Х.-Й. Кастль и за
ведующий внешнеполитиче
ским отделом ведомства фе
дерального канцлера ФРГ 
X. Тельчик.

М. Тэ т ч е р
14 февраля Генеральный 

секретарь ЦК КПСС К. У. 
Черненко .имел беседу с 
Премьер-Министром Вели
кобритании Маргарет Тэтчер. 
В беседе приняли участие 
член Политбюро ЦК КПСС,' 
первый заместитель Предсе
дателя Совета Министров 
СССР, министр иностранных 
дел СССР А. А. Громыко и 
министр иностранных дел и 
по делам содружества Ве
ликобритании Дж. Хау.

От имени советского ру
ководства К. У. Черненко

выразил признательность за 
уважение к памяти Ю. В. 
Андропова, проявленное ан
глийским правительством и 
народом.

Состоялся краткий обмен 
мнениями относительно ме
ждународного положения, а 
также по вопросам двусто
ронних советско-британских 
отношений.

К. У. Черненко указал на 
то, что для изменения к 
лучшему сложившейся в 
мире обстановки требуется, 
чтобы к этому прилагали 
усилия не только СССР и

его союзники, но и страны 
НАТО, в том числе Велико
британия.

Было также отмечено; что 
при наличии с английской 
стороны надлежащей готов
ности могли бы быть более 
содержательными и двусто
ронние отношения между 
нашими странами.

В беседе участвовали так
же помощники Генерального 
секретаря ЦК КПСС А. М. 
Александров и В. В. При
бытков, посол Великобрита
нии в СССР И. Сазерленд.

С Президентом Италии
14 февраля в Кремле ' со

стоялась беседа Ге'нерально- 
го секретаря ЦК КПСС 
К. У. Черненко с Президен
том Итальянской Республи
ки А. Пертини, в которой 
участвовали член Политбю
ро ЦК КПСС, первый замес
титель Председателя Совета 
Министров СССР, министр 
иностранных дел СССР А. А. 
Громыко и министр ино
странных дел Италии 
Дж. Андреотти.

А. Пертини от имени 
итальянского народа выра
зил глубокое соболезнование 
в связи с кончиной Ю. В. 
Андропова.

К. У. Черненко высказал

признательность за это.
С обеих сторон была под

тверждена готовность к со
трудничеству СССР и Ита
лии в различных областях 
в интересах народов обеих 
стран, дела мира в Европе 
и за ее пределами.

Отметив, что размещение 
американских ракет в неко
торых странах НАТО, в том 
числе в Италии, серьезно 
осложнило обстановку, К. У. 
Черненко подчеркнул, что 
СССР не хотел бы считать 
ее необратимой. Не Совет
ский Союз, а США и их со
юзники по НАТО сделали 
продолжение переговорс®

невозможным. Предложения 
Советского Союза по сниже
нию ракетно-ядерного про
тивостояния в Европе изве
стны, и они полностью со
храняют свою силу.

Были затронуты также 
некоторые другие междуна- 
рюдные проблемы, представ
ляющие взаимный интерес.

В беседе принимали так
же участие помощники Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС А. М. Александров и. 
В. В. Прибытков, посол 
СССР в Италии Н. М, Лунь- 
ков, посол Италии в СССР 
Дж. Мильуоло.

, (ТАСС).

НАКАНУНЕ ЕДИНОГО ПОЛНТДНЯ
Состоялось совещание 

гругш докладчиков обкома и 
Томского горкома КПСС. 
Подводя итоги прошедшего 
единого политдня, который 
был посвящен теме «Задачи 
трудовых коллективов обла
сти по Бьшолнению реше
ний декабрьского (1983 г.) 
Пленума ЦК КПСС, девя- 
сой сессии Верховного Сове
та СССР, X IX  областной 
партийной конференции», 
руководитель группы док
ладчиков обкома КПСС,

первый , секретарь обкома 
партии А. Г. Мельников от
метил, что тема вызвала 
большой интерес У трудя
щихся области, ее обсужде
ние прошло по-деловому. В 
ходе единого политдня мно
гие производственные кол
лективы принимали ■ повы
шенные социалистические 
обязательства.

недостатки в их организа
ции критике были подверг
нуты секретари партийных 
комитетов и руководители 
заводов ■ электромеханиче
ского, измерительной аппа
ратуры и электротехниче
ского.

Руководитель группы док
ладчиков обкома партии
рассказал о состоявшемся 
на днях внеочередном Пле
нуме ЦК КПСС, о задачах, 
вытекающих из речи Гене
рального секретаря ЦК
КПСС товарища К. У. Чер
ненко. Был дан анализ эко
номической, хозяйственной 
деятельности трудовых кол
лективов области с, начала 
1984 года.

ОЧЕРЕДНОЙ ЕДИНЫЙ ПОЛИТДЕНЬ СОСТОИТСЯ

Однако отмечено, что не 
везде еще политдни прохо
дят на должном уровне. За

СЕГОДНЯ, 16 ФЕВРАЛЯ. ЕГО ТЕМА—«ИТОГИ ВНЕОЧЕ. 
РЕДКОГО ПЛЕНУМА ЦК'КПСС, ЗАДАЧИ ТРУДОВЫХ 
КОЛЛЕКТИВОВ ОБЛАСТИ, ВЫТЕКАЮЩИЕ ИЗ РЕЧИ 
ГЕНЕРАЛЬНОГО СЕКРЕТАРЯ ЦК КПСС ТОВАРИЩА 
К. У. ЧЕРНЕНКО».
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К о мЭффект реконструкции: 
слово лидера

пож инать плоды
Чулымский леспромхоз создал гарантию для выполне< 

ния программы пятилетки по всем основным видам произ
водства.

Есть в Чулымском лес
промхозе маленький сплав
ной поселок Усть-Юл. Всего 
120 жителей, и было время, 
когда они собирались пере
езжать в другие места. Те
перь об этч1м давно забыли: 
в Усть-Юле построек двух- 
рамньпг лесопильный цех, 
НТО позволило превратить 
этот участок в комплексное 
хозяйство. .Как только за
канчиваются сплавные ра
боты, усть-юльцы переклю
чаются на лесопиление. Эф
фект получился замечатель
ный. В прошлом году, на
пример, здесь заготовили и 
вывезли 13,5 тысячи кубо- 
йетров древесины, сами на
пилили из нее больше 6 ты
сяч кубометров пиломате
риалов и за счет этого реа
лизовали товарной продук
ции почти на 450 тысяч 
рублей. Вот тебе и Усть- 
Юл! Выработка на одного 
работника достигла здесь -28 
тысяч рублей в год. Лесопи
ление совсем даже ие поме
шало сплаву, как считали 
некоторые специалисты 
«Томлеолрома», а напротив, 
стимулировало хозяйствен
ную деятельность участка.

Мне не раз приходилось" 
бывать на Обском лесопунк
те соседнего Чаинского лес
промхоза. Сколько там во
круг раскидано леса! Между 

. прочим, мы одновременно с 
соседями начинали заливать 
фундаменты под лесопиль
ное оборудование, но у нас 
уже пора менять пилорамы, 
а в Обском фундаменты пре
вратились в памятники бес
хозяйственности. Каждое 
лето люди отправляются от
сюда за многие сотни кило
метров в верховья Йети, на 
вахту. Дома же достаточно 

'  было бы собрать в бригаду 
семь-десять человек, и; 
они сумели бы, выдавать то
варную продукцию. Но цех 
здесь так и не построили...

Возьмем Ергай'ский лес
промхоз. В его центральном 
поселке Красный Яр живут 
тысячи людей. Здесь есть 
все для развития лесопиле- 
1НИЯ и производства тары. 
Вьвдуск товарной продукции 
можно без особых затрудне
ний увеличить втрое. Из та
кого поселка, как Красный 
Яр, нет никакого смысла 
отгружать в баржи круглый 
лес. Его нужно перерабаты
вать на месте! Если у нас 
образовался рентабельный 
комплекс Сулзат — Игреко- 
во (первый готовит древеси
ну, второй перюрабатывает), 
то в Парабельском леспром
хозе просто тяготеют друг к 
другу Прокоп и Нельмач, в 
Каргасокском —̂ Старо- и 
Ново-Югино. Направление 
на переработку на месте 
низкотоварной и лиственной 
древесины уже через три— 
четыре года дало бы «Том- 
леопрому» оодутимуто при
бавку в объемах товарной

продукции. И я не разделяю 
взгляды тех специалистов, 
которые считают, что дере
вообработка мешает лесоза
готовкам,- На примере своего 
предприятия мы доказали, 
что дело обстоит как раз 
наоборот: они дополняют
друг друга.

У  какой категории лесных 
предприятий более устойчи
вая экономика, вьппе рента
бельность? Конечно, у тех, 
что Занимаются вьшуском 
пилопродукции. Почему же 
плохо развивается этот вид 
производства ?

С тех пор, как лесозаго
товки и лесопиление совме
стились под одной фирмен
ной вывеской «Томлеспром», 
эти два «противника» как 
бы выясняют, кто из них 
важней. Определенный пе
ревес на стороне лесозаго
товителей. Они доказьшаютд 
что у предприятий, имею^ 
одих в производственной. 
структуре лесозаготовки,' 
деревообработка — ̂ инород
ное тело. Этот психологи
ческий барьер стал, пожа
луй, главным тормозом В' 
развитии деревообработки. 
Тормоз этот сдерживает 
развитие экономики, всего 
объединения, но особенно — 
предприятий, которые утра 
тили высокотоварную лесо
сырьевую базу. Потому-то 
производственные мощности 
в лесопилении наращивают
ся очень медленно; объеди
нение еле-еле «тащит» об
щий план по объемам и по
стоянно заваливает по но
менклатуре.

В период переориентации 
прои.зводства Чулымскому 
ЛПХ довелось пережить 
многое. И сегодня мы еще 
не можем причислить себя 
к солидным лесопильщ'икам, 
однако 100 тысяч кубомет
ров сьгрья в год перераба- 
тьшаем. Объем немалый, а в 
перспективе он будет только 
прирастать. Причем в пере
работку идет лиственное сы
рье.

Мы не можем предста
вить, что было бы с лес- 
про.мхозом, не избери мы 
своевременно направление 
на лесопизашге. После ре
организации объем сплава 
снизился с 1,5 миллиона ку
бометров до 280 тысяч, про
изводство шпалы пришло к 
нулю. При фонде зарплаты 
предприятия в 3,4 миллиона 
рублей лесозаготовки давали 
нам немногим более двух 
миллионов рублей товарной 
продукции. При таком по
ложении можно было бы 
снимать фирменную вывес-' 
ку...

За эти годы на той же | 
сырьевой базе объем лесо-; 
заготовок наращен на 45' 
тысяч кубометров. План по 
товарной продукции на 1984 
год -г- 7 миллионов рублей, 
и мы считаем его вполне 
реальным. Рост к 1980 году 
— почти три миллиона. Лес

промхоз досрочно выполнил 
трехлетний план и социа
листические обязательства, 
создал гарантированный за
дел для выполнения про
граммы п-ятилетки по всем 
основным видам производ
ства.

Реконструкция мощностей 
позволила в прошлом году 
увеличить производство пи 
ломатериаяов в 1,6 раза. Ра
стет и товарность кубомет
ра, что благоприятно ска- 
зьгаается на уЛ^шении эко
номики предприятия. Осваи
ваем современные агрегат
ные машины на лесосечных 
работах, снижаем трудоем
кость операций на валке, 
трелевке, обрезке сучьев. 
Уже е-сть неплохие резуль
таты. На Сулзатском ЛЗП 
объем заготовки агрегатны
ми машинами доведен до 60 
процентов, -а выработка на 
одну машину—-выше средне
го объема по «Томлеспро- 
му». Рассчитываем в пер
вом квартале полностью пе
ревести Сулзатский ЛЗП на 
работу агрегатными маши
нами. На нижнем складе 
Усть-Чулымского рейда за
канчивается монтаж козло
вого крана ЛТ-62; его пуск 
позволит коренным образом 
иаменить условия на раз
делке хлыстов, разгрузке 
подвижного состава, увели
чить коэффициент оборачи
ваемости железнодорожных 
сцепов. Ведутся работы по 
строительству ЛЭП-10 в по
селки. Игреково и Сулзат, 
которые уже в ньшешнем 
году получат государствен
ную энергию. Намечается 
поэтапный перевод .на ме
ханизированную разделку 
хлыстов линиями ЛО-15. Ра
зумеется, с механизацией 
труда повышается профес
сиональный уровень ра
ботающих, формируются по
стоянные инженерно-техни
ческие кадры, растет устой
чивость предприятия.

Наряду с этим возросли 
вложения на обустройство 
лесных поселков. Только за 
прошедший год на объектах 
соцкультбыта освоено боль
ше полумиллиона рублей: 
Введено 2.000 квадратных 
метров жилья, , капитально 
отремонтировано за год 12 
процентов жилого фонда. В 
ближайшие шесть—семь лет 
этот фонд будет полностью 
обновлен.

Наши лесозаготовители 
поддержали инициативу 
Лайского леспромхоза и 
приняли обязательство вы
везти в перво.м квартале 
сверх плана ,не менее 10 
тысяч кубометров. Безуслов- , 
но, задача нелегкая, но 'тру
женики леса доказали, что 
могут держать свое слово. 
Плоды успеха пожинает тот, 
кто постоянно в поиске, кто 
творчески и настойчиво идет 
к цели.

П. ФЕДОРОВ, 
директор Чулымского 

леспромхоза.

Итоги первого месяца
Как промышленность области начала четвертый 

год пятилетки? Можно ответить одним словом —  
хорошо!

Свидетельство подъема, начавшегося непосредст
венно на старте, — рост основных отчетных пока
зателей по сравнению с январем прошлого года. 
Промышленной продукции произведено на 12,5, а 
реализовано на 11,9 процента больше, чем в том 
январе. На 11,4 процента выше и производитель
ность труда. Объем строительно-монтажных работ 
увеличился на 16 процентов. Сейчас важно сохра
нить этот темп.

Но, будучи оптимистами, не станем закрывать 
глаза н на недостатки. Первый в их ряду — постав
ки. Январский план реализации промышленной про
дукции с учетом обязательств по поставкам область 
не вьшолнила: 95,5 процента. Из 157 предприятий 
и объединений, имеющих задание по этому показа
телю, 57 оказались должниками. Недодано продук
ции по договорам на сумму 6 миллионов 200 тысяч 
рублей.

Э к р а н  г л а с н о с т и
I

И Д У Т  В П Е Р Е Д И ;
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Репортаж 
из отстающего 
коллектива КОЧУЮЩИЙ... ПУНКТ

 ̂ НА ТОМСКОМ ЗАВОДЕ РЕЗИНОВОЙ ОБУВИ МЕД
ЛЕННО ОСВАИВАЮТСЯ НОВЫЕ МОЩНОСТИ. ПОЧЕ
МУ?

— Какая тут будет произ
водительность труда и отку
да взяться хорошему каче
ству продукции? — возму
щалась бригадир Л. М. Фе
дорова в кабинете началь
ника цеха № 39 В. П. Руб
левского.

Владимиру Петрсвичу 
трудно было что-либо возра
зить.

Полным ходом работают 
литьевые агрегаты, продук
ция идет на упаковку, и 
здесь-то как раз ритм про
изводства срывается, начи
наются сумятица и нерво
трепка. До сих • пор на уча
стке отсутствуют накопите
ли изделий, упаковочный 
конвейер. Сапожки свалива
ются и образуют такую ку
чу, которую потом с трудом 
можно разобрать. Такая же

неприглядная картина и на 
участке по производству га
лош.

Нехватка нестандартного 
оборудования — одна из 
главных причин отставания 
цеха. В январе недодано к 
плану 54 тысячи пар обуви, 
февраль мало что изменил.

Разъясняет создавшее<^ 
положение главный инже- 

. нер предприятия А. Г. Ду
бов:

— Есть нормативы освое
ния мощностей. Мы в них 
укладывае.мся.

— Действителыго, такие 
нормативные сроки сущест
вуют, но только на освое
ние основных агрегатных 
машин, — возражает Е. А. 
Мусящикова, заместитель 
директора завода по произ
водству. — А нестандартное 
оборудование службы глав

ного инженера обязаны бы
ли готовить раньше. Тем 
более что здесь не нужно 
было делать каких-либо 
разработок — подобные ме
ханизмы действуют во всех 
цехах предприятия.

Трудно не согласиться с 
мнением Евдокии Александ
ровны. Без конвейеров, те
лежек и накопителей план 
цеху не вытян>ть. Поэтому 
удивляет, что в мероприя
тия этого года установку 
нестандартного оборудова
ния на участке забыли 
включить.

На заводе разработаны 
также условия социалисти
ческого соревнования за со
кращение сроков освоения 
новых мощностей в цехе 
№ 39. Но итоги не подводи
ли так давно, что в коллек
тиве цеха и забыли, что та
кое соревнование существу
ет...

Г. СКАРЛЫГИН,

Мини-фельетон

П у с т у ю щ и й  п ь е д е с т а л ,
и л и  РАЗМЫШЛЕНИЯ, НАВЕЯННЫЕ ТРАНСЛЯЦИЕЙ С ' ОЛИМПИЙСКИХ 
ИГР В САРАЕВО

Я понимаю тебя, болельщнж  
нан хочется, чтобы наш и оча
ровательные парни (и не ме
нее очаровательные девушки) 
как можно чаще подннмались 
в эти дни на пьедестал по
чета в далекой Югославии! Ты 
огорчен, когда не видишь их 
улыбаю щихся лиц, сверкаю 
щих на их груди медалей, но 
ты всегда объективен, мой 
коллега!' И п усть  на душ е ко
шки скребут, ты непременно 
молвишь: «Победила дружба!»

Ну, а если соревнования за
вершились, а пьедестал пует7„

Плюньте в того, кто ска
жет, что такого не бывает. 
Что ежели, мол, состязание 
состоялось и итоги его под
ведены — то победители, 
хотя бы символически, дол
жны запять свои места на 
разноранжирных ступенях 
почетной тумбы. Бывает! И 
на Томском домостроитель
ном комбинате такое неред
кость.

Возможность . отличиться 
монтажным бригадам .здесь 
предоставляют по крайней 
мере четыре раза в месяц 
(итоги социалистического

«юревковаиия подводятся 
еженедельно).

Но от во;?можностей до 
их реализации, увы, — «дис
танция огромного размера». 
О чем с протокольной точ
ностью засвидетельствова
но: «По итогам неде
ли первое место отдано 
бригаде А. Будько. Второе и 
третье места решили не 
присуждать, так как с вы
полнением плановых зада
ний у всех остальных кол
лективов Дело обстояло, мя
гко говоря, неважно. Планы 
эти они провалили».

И тут же находятся же
лезные, бетонные и прочив' 
онные — объединенные не
пробиваемым «объективней
шие» — причины, главная 
из которых — неритмичные 
поставки конструкций за
вода КПД.

Но, уважаемые организа
торы (соревнования!), ведь 
это зна'чит, что одна из 
бригад заведомо была вне

конкуренции.
Это вам не наш а хоккейная  

дружина, которой в Сараево 
хоть и пророчат «золото», од
нако безоговорочно отдавать  
игру не стан ет ни один из 

соперников. Тому подтвержде
ние хотя бы матч со сборной 
Италии; не бог весть какая  
убедительная победа — 5:1.

Это производство! И уж 
потому совсем не понятно, 
отчего вне конкурса у до
мостроителей оказалось та
кое понятие, как качество 
монтажа (о нем на подведе
нии итогов просто промолча
ли). А.оно, по свидетельству 
городского госархстройкон- 
трол1Я, ниже всякой критики. 
Убедиться в том можно, по
бывав на объектах ДСК.

и все-таки, как и ты , во- 
лельщнк, я верю, что ндши 
олимпийцы не подведут. Не 
раз увидим мы их на пьеде-' 
стале почета!

А как долго оставаться 
пустующим пьедесталу на 
домостроительном комбина
те?

В. ТЕРПЕВ.

ВСЕ ЮЖНОЕ ПЛЕЧО..
Да, именно так: иоллектие нефте> 

перекачивающей станции Молчаново 
осущ ествляет ремонтные раОоты на 
всем протяжении от Парабели до 
Орлоаки, то есть на южном плече 
магистрали Александровское—Томск 
-А н ж ер о-Судж енск. Кроме «чистых» 
неф тетранспортников, в Молчанове 
базируется еще и аварийно-восста* 
новительный отряд.

;..В самом начале января, когда 
не успели еще пройти впечатления

от встречи нового года, Молчанов- 
цы получили сообщение: ЧП на Лу* 
гинецком! Авария трубопровода, И 
аварийно-восстановительный отряд  
на высокопроходимых, мощных ма
шинах Двинулся к месту происш ест
вия.

— А дальше? Дальше вс© было 
просто, — скупо рассказы вает во
дитель тягача Николай Банщиков. 
— Ликвидировали аварию быстро  
и надежно.

Эта надеж ность — вообще отли
чительная черта «олчановских неф- 
тетранспертнмнов, Б прошлом году 
коллектив станции стал победителем 
социалистического соревнования на 
своем участке магистрали, год про
шел без аварий, себестоимость неф- 
тетранспорта сниж ена на полтора 
процента к плановой. Оптимальные 
режимы работы оборудования обес
печиваются здесь регулярной про
филактикой.

На 1984 год коллектив НПС взял

новые, повь1шенные обязательства* 
Решено сэкономить 1,4 миллиона 
киловатт-часов электроэнергии, на 
один процент повь}ситв производи
тельность труда. Будет введено не
сколько HOBbtx домов, сдан в строй  
свинарник о подсобном хозяйстве. 
Станция — объект сложный, и ее 
социальная инф раструктура не дол
жна отставать от уровня основного 
производства. Тан считает начальник  
НПС Иосиф Агранович. С мим пол
ностью согласны его товарИ 1̂ и.

Д. ДМИТРИЕВ.
* « «

НА СНИМ КАХ: машинный зал МПС 
Молчанова; водитель Николай Бан
щиков.

Фото Е. Лмсицына-

---- -

■ И И

П Е Р Е Д О В И К ?  С Е Р Е Д Н Я К ?  О Т С Т А Ю Щ И Й ?

БРИГАДА ДАЛА СЛОВО
Кто он, Владимир Николаевич Лучинин, б.уровой ма- 

етер Томского управления разведочного бурения — пе
редовик, из тех, кого называют середняком, отстаю
щий? Под первую категорию он явно не подходит — его 
бригада в прошлом году вместо плановых 23 тысяч мет
ров набурила всего лишь 19 с половиной тысяч. Это 
даже нельзя назвать неудачей, скорее — провал. Было 
иного аварий, простоев... И  все же не поворачивается 
язык назвать его отстающим. Впрочем, судите сами.

О Ч Е Р К

-Делый день ве мог за 
ним угнаться. То он на бу
ровой, то у трактористов, то 
советуется с технолога ми-- 
и все на бегу. Подумалось: 
заполошный он какой-то, 
выскочил из вагончика без 
шапки (это в тридцатигра
дусный мороз!), помчался 
куда-то и только потом уже 
хватился: ах, да, забыл на
деть... ,

Он освободился только ча
сов в двенадцать ночи. Си
дит, прихлебывает крепкий 
чай, лицо красное от моро
за, а глазй слезятся от ус
талости. И проскальзыйает 
какая-то виноватая интона
ция:

— Видишь ли, плохо я 
работать не хочу, а хорошо 
■— не получается...

Но не стоит забегать впе
ред. Сначала — о самом 
Лучинине. Буровым масте

ром он стал недавно, чуть 
больше года назад, когда в 
управлении организовывали 
первую бригаду эксплуата
ционного бурения. Слово 
«первый, придется повто
рить не раз: бригаде пред
стояло построить первые 
скважины, которые должны 
были дать первую промьпп- 
лешгую нефть Лугинецкого 
месторождения. Дело для 
Томского УРБ, занимавше
гося разведкой, новое и — 
все понимали — трудное.

Лучинин подходил по 
всем статьям: отличный бу
рильщик, коммунист. .И во
обще йатура упрямая. Такой 
взвалит на себя ношу и по
тащит, как бы она ни была 
тяжела.

— Ты знаешь, я не ду
мал, что так будет. Хотя 
примерно представлял, что 
двачит новал бригада в та

кой организации, как ТУРБ.„
Управление разведочного бу

рения прославило себя в объ
единении «Томскнефть» тем, 

что стабильно, «с треском» 
заваливало планы. ' В поза
прошлом году было вьтолне* 
но чуть больше сорока про
центов, в прошлом, 1983-м — 
сравннтельньж прогресс — 
восемьдесят с лишним. При
чин для такого бедственного 
Положения множество. Прав

да, не всегда определишь, где 
кончаются причины и начина
ются следствия.

Огромная текучесть кадров 
(около пятидесяти процентов), 
низкая нвзлифинация рабочих, 
слабая инженерно-технологиче- 
сная служба... Все сплелось в 
такой клубок, который, каза
лось. не распутаеш ь. Бь(ло 
одно утеш ение: организация
довольно молодая, авось, са
мо собой образуется... Тан ду
мал и Лучинин. Сейчас былые 
надежды сильно поубавились.

Когда он связался по ра
ции с начальником смены 
центральной инженерно
технологической службы, в 
голосе, уже не было раздра
жения — одна усталость.

— Я же говорил: дизель 
«гонит» масло. Запаса уже 
Нет... А я откуда знаю, ка
кая неисправность? Еще 
вчера просил прислать ме

ханика и привезти бочку 
масла. Сегодня заявка та 
же самая...

Тут он все-таки .разозлил
ся:

— Хоть неделю буровая 
простоит — никому, дела 
нет. Разве можно так рабо
тать?

Он £ Биктором Трофимо
вичем Панкрушиным, един
ственным опытным буриль
щиком в бригаде, не раз 
бывал в Стрежевом и каж
дый раз завидовал ■ тамош
ним буровикам. Если во.з- 
никнет непо.дадка, ремонт
ники сразу берутся за де
ло. В управлении строго сле
дят за простоями, лишних 
два часа потеряли — уже 
скандал. Передвижки буро-' 
вой — только ночью, всего 
за • несколько часов, в 
Т'УРБе же это целая эпопея... 
И когда стрежевчане начи
нали жаловаться, что много 
времени пропадает зря. 
Панкрушин в сердцах го
ворил:

— Вас бы к нам, на Лу-

гинецкое! 'Узнали бы почем 
фтат лиха.

Те похохатывали: «Это
там, где ТУРБ по три сква
жины в год делает? Молод
цы, ребята...».

Они бы с Панкрушиным 
уво.ти.аись и перебрались в 
Стрежевскре УБР. Опытные 
мастера везде нужны. Не 
так давно почти целая 
бригада глубокого бурения 
ушла из их управления. 
Махнула куда-то на Хатан
гу, за настоящей работой. 
Но все-таки было -неловко: 
не привык.ли они с одного 
места н'а другое бегать, ис
кать, где лучше.

Владимир Нико.лаевич и с 
Мангышлака никогда бы не 
уеха.л, если бы не жена, 
томичка. Привык к пыльным 
бурям, палящему солнцу, 
бесконечным дорогам по 
барханам. Там, на Мангьшг- 
лаке, он был награжден ор
деном Трудовой Славы, а 
здесь,.«Лучинин? Это его 
бригада набурила 19 тысяч 
метров в прошлом году? 
Смех, да и только. Здесь же 
производительность труда 
прямо-таки допотопная. До
рого же обходится такое

«освоение» Лугинецкого. По
хоже на , кустарщину, реме
сленную мастерскую й . век 
промышленных роботов,.,-»-

Нто он мог на .это отве
тить? Что иногда приходит
ся самим ремонтировать 
турбобур? Что молодые тех- 
НО.ПОГИ, очень хорошие, ста
рательные ребята, страшно 

, неопытны и совсем не уме
ют бурить наклонно направ
ленные скважины?

Правда, Володя Янсон и 
Слава Лапшин были на ме
сячной стажировке в Стре
жевом, но один попал на 
«кривежку», а другому не 
повезло, и ему пришлось ог
раничиться теорией... Да и 
разве за этот срок чему-ни
будь наз^ишься? Опытного 
бурильщика вырастить — 
уходит несколько лет. А 
здесь дело не менее с.лож- 
ное, оно тоже требует прак
тического навыка.

Тодик Юсупов, начальник  
смены районной инженерно
технологической службы, е 
горьинм юмором рассказы вал, 
как они снлели с Лапшиным  
и часами вертели чайную  ло- 
жну. и.тображавшую турбобур. 
Пронлятая скваж ина упорно не 
хотела принимать нужный на
клон.

Ошибка была элементарной, 
и если бы в управлении оиа- 
зался хоть один сведущий  
человек, таких трудностей не 
возникло бы. Необъяснимо, но 
фант: в том же объединении, 
а Стрежевском и Васю ганекои  
УБР уж е' давным-давно бурят 
эти наклонные скваж ины , есть  
много отличных специалистов, 
н все же молодые технологи  
ТУРБа вынуждены сами «изо
бретать велосипед»...

Раньше Владимир Нико- 
ла?вин часто выстзшал на

партийных собраниях. По
том заметил, что из года в 
год приходится повторять
ся. и в душу ракралось со
мнение: а стоит ли? К. че
му все .эти разговоры, если 
за ними ие следует дело? И 
без него знают: нужно ук
реплять инженерные кадры, 
налаживать работу базы 
производственного обеспече
ния, повышать оператив
ность. ремонтной службы, 
разобрать в конце концов 
«вторую Прохоровну» рядом 
с буровой — около десятка 
разбитых, разграбленных 
ма.шин.

Не ему же, Лучинину, 
с-педует искать людей на 
должности главного меха
ника и главного технолога 
(Вакантны больше гола), 
строго взыскивать за каж
дый случай недисциплини
рованности и ра.эги.дьдяйст- 
ва, которого становится все 
больше. О чем говорить,' ес
ли по сравнению с прош
лым годом количество про
гулов в управлении увели
чилось в пять раз) Тоже 
своего рода показатель...

Можно понять настроение 
Вяадимира Николаевича. Я  сам 
был на последнем собрании. 
ИТОГИ' выполнения прошлого и 
план нынешнего. 1984 года,' 
прозвучали как похоронный 
марш. Было видно, что да
же начальник управления  
А. А. Ш аш кин, читавший до
клад, не верит, что его орга
низация может достичь наме
ченных показателей. План у 
бригады Лучииина на этот год
— 3S ты сяч. А они взяли со
циалистическое обязательство
— 40 тысяч метров. При ны- 
мешнеи уровне организации  
труда высота немыслимая.

Встал Леонид Леонидович 
Дробышевеннй, начальник рай
онной инженерно-технологиче
ской службы;

~  Несмотря на некоторые 
минорные нотки, я думаю, мы 
можем выполнить план... И со 
своим обязательством бригада 
Лучинина справится, если ей 
помогать.

Только возможна - ли ома, 
эта помощь, при том стиле 
руководства, который стал ужа  
вполне традиционным? Помощь
— без умения заглянуть в 
завтраш ний день, без всяких 
изменений в работе организа
ций?

Начальшгк центральной 
инженерно - технологической 
службы Б. П. Стенников 
сказал;

— Бее — вышкомонтаж
ники, строители, ремонтни
ки, снабженцы, — должны 
работать на бурение. Пока 
этого н^т.

Опять «должньг», Элогю, 
повторяемое очень часто. 
Хотелось услышать другое: 
когда же будут работать на 
бурение? Бедь бригада уже 
дала слово. Ие накладыва
ет ли это на руководство—• 
от начальника управления 
до начальника смены РИТС
— свои обязательства (пока, 
увы, нике.м не принятые)?

...В шесть часов Лучинин 
снова был на ногах. На бу
ровой заканчивался спуск 
обсадных труб, нужно было 
готовиться к более сложной 
работе. Опять он спешил —• 
ведь впереди столько дел!.. 
Нет, как хотите, не могу я 
назвать его отстающим. Это 
от него — отстают.

А, ТРОФИМОВ.
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За «круглым столом» редакции — секретарь Асннов- 

ского горкома КПСС 3. П. Дроздова, директор школы 
5 г. Асина А. К. Очаповская, руководители Асинов- 

ского трактороремонтного завода: директор В. Ф. Коро
лев, секретарь парторганизации И. П. Кожемякин, пред
седатель профсоюзного комитета В. А. Грязяов.

Корр.: — Преступность
среди несовершеннолетних 
в Асиновском районе за 
последние три года стаби
лизировалась. Не растет — 
это уже хорошо, и тем не 
менее, посмотрите,. какой 
«резерв» для преступлений: 
на учете в инспекции по 
делам несовершеннолетних 
стоят 260 детей и подгюст- 
ков. в том числе пятеро 
ребят из вашей школы. 
Давайте поговорим о том, 
что делает школа и шефст
вующий над нею тракторо- 
ремо.нтный завод для того, 
чтобы снять этих ребят с 
учета и сделать микрорай
он в правовом отношении 
абсолютно благополучным.

Первый вопрос; «Чем за
няты дети после уроков?»

В. Ф. Королев; — Вы 
проезжали мимо, видели 
возле завода ' кирпичное 
здание с вывеской «Клуб 
'юного техника». В нем це
лый день детвора. В кру
жках мягкой игрушки, вы
жигания, фото-, радиотехни
ческом занимаются около 
ста ребят. В этом же зда
нии — филиал детской му
зыкальной школы.

Корр.: — Минутку, Вик
тор Федорович. Сегодня в 
инспекции по делам несо
вершеннолетних я анали
зировал случаи краж, со
вершенных подростками. У 
девочек четко выражено 
пристрастие к носильным 
вещам — им хочется иметь 
уж если не модную, то хо
тя бы приличную кофточ
ку, куртку, обувь. А У 
мальчиков — словно они 
сговорились — пристрастие 
к . автомототехнике. Вот и 
ваши четверо из пяти, сто
ящих на учете в ииопек- 
ции, открзггили антенну от . 
автомашины. Наверняка 
что-то мастерят. Как вы 
удовлетворяете .эту потреб
ность малйнишек делать 
вещи более 'серьезные, чем 
мягкую игрушку?

В. Ф. Королев: — В осво- 
бодивше.мся старом жилом 
доме мы устроили школь
ные слесарную и столяр
ную мастерские. Ребята из
готавливают там по наше
му заказу ручки для на
пильников. грабл!'!, а так
же кубики и лопатки для 
детского сада...

Корр.: — Согласитесь, все 
это Не то. А посерьезнее 
нет им на заводе дела? Ну 
хотя бы на разборке тРак- 
тогюв. промывке деталей?

В. Ф. Королев: — Что вы! 
Работа ,под крангбалкой. с 
едкими веществами... Нет, 
это не для них. Даже шир
потреб у нас по технике 
безопасности им не подхо
дит: детали к тяпкам мы 
штампуем а ко-дуны — это 
литье. Иногда поручаем 
ребятам сборку гусениц. 
Это работа с небольшой 
кувалдой, тоебует Физиче
ских усилий. Привлекает 
ребят, но. обеспеченность 
работой маленькая.

Корр.: — Тогда надо за- 
• водить такое производство 
ширпотреба, которое бы бы
ло специально направлено 
на удовлетворение запросов 
ребят в настоящей работе, 
евдаанной с техникой.

A. К. Очаповская: — Тем 
более что школа с нынеш
него учебного года стала 
средней. Cerinac мы уже 
имеем девятик.лассников. 
Их детскими лопатками не 
заинтересуешь. Им нужна 
настошцая работа. чтобы 
можно было гордиться сво
ей продукцией. Во времена 
Макаренко это возможно 
было, а теперь, при таких-то 
шефах...

B, А. Грязнов: — Да, к 
этому нас обязывает и 
школьная реформа. Очевид
но, будем искать новое по
мещение и расширять 
школьные мастерские, ос
нащать их станками, пору
чать ребятам настоящее 
дело.

Корр.: —• Теперь о спор
те. Хоккейную коробку и 
зимнее футбольное поле я 
видел. Ребят та.м много — 
целый' муравейник...

И. П. Кожемякин: — Еще 
одно место, где всегда мно
го детворы, — заводской 
клуб, второй этаж которого 
занимает спортзал. Здесь

В. Ф. Королев: — Мото
циклы нам не по карману.

Корр.: — Можно приоб
рести для начала легкие, 
дешевые мотоциклы. На 
паевых началах с другими 
шефами школы —• К5^пич- 
ным заводом, ‘управлением 
механизации строительства, 
комбинатом промьонленных 
предприятий. И хорошо бы 
ваш лозунг «Ничего не по
жалеем для спорта» скор- 
ректирсвать на подростков 
— ведь Их устремления 
владеть техникой в основе

( К р у г л ы й  стольу

п о д р о с т о к
ребята в любой день с ут
ра до 10 вечера могут по
играть вместе со взрослы- 
м.и в настольный теннис, 
волейбол, баскетбол, шах
маты. Два дня в неделю 
спортзал отдан под заня
тия спортсекций школы.

3. П. Дроздова; — ТРЗ 
вообще славится массово
стью и разнообразием ин
тересов в спорте. И здесь 
хочется особо подчеркнуть 
роль руководителей пред
приятия — они сами . пре
красные спортсмены. Ди
ректор завода В. Ф. Коро
лев, например, многократ
ный Чемпион области по 

' футболу, хоккею с шай
бой, имеет разряды по пя
ти видам спорта. В прош
лом голу в областных лыж
ных соревнованиях «Папа, 
мама и я» семья Короле
вых (жена Светлана Алек- 
санд-ровна. начальник пла
нового отдела ТРЗ. сы
новья-школьники Аркадий 
и Максим) заняла второе 
место. ■

Много спортивных титу
лов и у председателя 
профкома В. А. Грязнова.

В. Ф. Королев: — Руко
водит заводскими епорт- 
сменами инструктор-мето
дист кандидат в мастера 
спорта по лыжным гонкам 
большой энтузиаст А. В. 
Грозин. Завод имеет муж
скую и женскую волей
больные команды, развит 
зимний футбол. Стрелко- 
вьпи тиром завода пользу-- 
ется весь город. На спорт 
не жалеем средств. Мы 
глубоко убеждены, что 
развитие спорта — одна из 
ггричин стабильности за
водского коллектива. У  нас 
трудятся 750 человек, почт 
ти каждый третий из них 
кадровый работник или ве- 
теоан труда.

Корр.: — Это хорошо. Не 
тут есть и другая сторона 
медали; старым кадрам 
нужна смена. Давайте вер
немся к трудным подрост
кам. У  них руки чешутся 
по технике. А вот техниче
ские виды спорта у вас 
ра.эвиты с.чз.бо.

В. А. Грязнов: — РадиО- 
технргчеекий кружок...

Корр; — И все. А ведь 
он для особо усидчивых. А 
чем занять тех, кому нуж
ны движение, скорость, ве
тер в лицо? Обратите вни
мание: фильм «Скорость» 
ма.льчишки смотрят пО 
пять раз. В газете «Крас
ное знамя» вы, наверное, 
уже читали, как решил 
.эту проблему клуб Том
ского нефтехимического 
комбината «Фрегат»: созда
ли мотосекцию, дали ребя
там мотоциклы.

своей здоровы - и похваль
ны. Это и»! понадобится и 
как будущим защитникам 
Родины.

' В. Ф. Королев; — Предло
жение интересное, будем 
думать, как его осущест
вить. Действительно, сред
ства можно скоопе1)иро- 
вать...

Корр.: — У  вас есть со
вет содействия семье и 
школе?

в. А. Грязнов; — Да, его 
возглавляет директор заво
да.

Корр.: — Анна Констан
тиновна, какую помощь 
Оказывает сов^т школе?

А. К. Очаповская: — 26 
лет Живу я в этом микро
районе. много лет работала 
в бухгалтерии ТРЗ, вэех 
старых рабочих и руково
дителей знаю хорошо. И 
это помогает мне в работе 
директора.

Завод помогает школе во 
всем — , от малого до. боль
шого. Это одна,, семья. Сов
местная работа строится по 
договору о содружестве. 
Совет содействия выявил 
все трудные семьи, где де
ти еще не совершили ни
чего плохого, но и хороше
го ждать нечего. С ними 
ведется постоянная работа.

Более десяти лет каж
дый цех и отдел имеют для 
шефства свой класс. ' За 
ТРУДНЫМ7Г ребятами закреп
лены шефы — рабочие и 
служащие из родительско
го комитета.

Корр.: — Шефство не на 
бумаге?

А. К. Очаповская: — Нет, 
члены родительского коми
тета посещают семьи и 
уроки. Многие массовые ' 
мероприятия заводские ра
бочие проводят вместе со 
своими детьми-школьника- 
ми: коммунистические суб
ботники, воскресники по 
уборке территории и сбору 
металлолома, спортивные 
соетязания. В художествен
ной самодеятельности за
водского клуба участвуют 
учите.тя и школьники.

Корр.; — Были у вас 
случаи, когда бы передови
ка, портрет которого висит 
на Доске почета, компро
метировал сын-школьник?

И. П. Кожемякин: —
Был. Однажды портрет ма
мы хотели повесить на 
Доску почета, вдруг звонок 
из школы — с Дочерью сла
ду нет. Срочно освободили 
от работы на один день отг 
па и послали в школу —• 
сиди на уроках. У  нас есть 
гграво отстранить такого 
папашу и на более долгий 
срок — без оплаты, конеч
но.

В. Ф. Королев: — А во

обще это очень болЬшая 
помощь школе — посеще
ние уроков членами роди
тельского комитета. Я сам 
ходил на уроки, видел, как 
это здорово действует на 
ребят. Нам надо последить 
за. тем, чтобы родители бы
ли на 'уроках регулярно.

3. П. Дроздова: — Очень 
хорошо вы делаете, что в 
школе оформили стенд- 
«Человек славен трудом» 
с портретами родителей — 
передовиков производства, а 
в заводоуправлении — 
портреты лучших школьни
ков. Чувствуется, что у вас 
много .крепких семей, где 
воспитьшается доброе по
полнение.

Корр.:—На.завите некото
рые из них.

в. Ф. Королев: —; Ну вот 
первая семья — нашего 
секретаря парторганизации 
И. П. Кожемякина. Обе его 
дочери хорошо учатся, ак
тивны в'общественной. жиз
ни. Мастер сборочного цеха 
Анатолий Григорьевич Бу
латов и его жена — эконо
мист завода Тамара Иванов
на воспитали прекрасных 
сына и дочь. Инженер Раи
са Тимофеевна Гинько и ее 
муж шофер Виктор Петро
вич. Их дочь Светлана — 
секретарь комсомольской ор
ганизации школы.

Корр.: — Да, судя по все
му, Света — девочка серь
езная. Только что мы виде
ли в школе на стенде от
чет о заседании комитета 
ВЛКСМ: по каждой двойке 
есть шеф - проверяющий. 
Срок для исправления—1—2 
дня. Круто дело поставлено.

A. К. Очаповская: а- Я хо
тела бы назвать еще газо- 
электросварщика ТРЗ П. Д. 
Жабина. Вместе с женой 
Тамарой Кузьминичной, зав
хозом нашей школы, он вое-. 
питал девятерых замеча
тельных детей, все они по
лучали среднее образова
ние или заканчивают шко
лу, ПТУ, трудолюбивы. 
Стенды в школе — дело рук 
Петра Д,митриевича и его 
ребят. Приходят по вечерам, 
в Школу и дружно масте
рят. Прекрасный пример 
воспитания!

Корр.: — На одном из
асиновских предприятий мы 
обнаружили, что профсоюз
ные средства, предна,эначен- 
ные для материальной по
мощи особо нуждающимся, 
расходуются на поощрение 
прюфактива.. Как у вас?

B. А. Грязнов: — Я , дога- 
дьшаюсь, к чему вы клони
те. Деньги из .этого фонда 
нужно расходовать так, что
бы они приносили макси
мальную пользу де
тям -.из трудных се
мей. Мы выдаем профсо
юзные деньги школе, пед
совет гам определяет, кому 
из детей наших работников 
нужна помощь, учитель по
купает необходимую одеж
ду и отдает ребенку. А  если 
нуждается подросток, рабо
тающий у нас, деньги да
ем .мастеру. Мастер А. А. 
Астапов, у которого трудят
ся несовершеннолетние, не 
раз покупал вещи для сво
их ребят, которые сами еще 
обеспечить себя не могут, а 
родители , все пропивают. ’

Корр.: ' — Давайте подве
дем итоги нашего разговора. 
Какие проблемы стучатся в 
дверь вашего завода? Во- 
первых, надо думать, как 
Л5ГЧ1П0 организовать произ
водительный труд школь-- 
ников. Во-вторых, скоопери
ровать средства всех ше<|юв 
школы для развития техни
ческих видов спорта. В- 
третьих, расширить диапа
зон клуба юных техников, 
учитывая iTHTepecbi труд
ных подростков.

Ничего хорошего' не ус
лышали мы о работе обще
ственного пункта Охраны 
правопорядка и оператив
ного комсомольского отряда. 
Эти участки тоже надо под
тянуть, безынициативных 
руководителей заменить бо
лее ответственными. И де
ло при общем боевом на
строе пойдет.

Беседу вел
В. МОИСЕЕВ.

^чеба партийных 
к а д р о в

На областных курсах по
вышения квалификации 
партийных и советских ра
ботников при обкоме КПСС 
в течение месяца обучались 
заведующие сельскохозяй
ственными отделами райко
мов и горкомов партии, 
ceK-perapjc парткомов кол
хозов и совхозов. Они изу
чали а.кт5̂ альные вопросы 
теории и практики комму
нистического строительства,

■ организаторской и идеоло
гической работы в свете 
решений XX'VI стьезда 
КПСС, Пленумов ЦК КПСС, 
положений и выводов, со
держащихся в выступлени
ях Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя
Пре.зидиуМа Верховного
Совета СССР Ю. В. Андро
пова.

С,душатели прослушали 
цикл лекций по разделу 
«Ленинские принципы и 
методы партийного руко

водства. Вопросы внутри
партийной жизни, органи
заторской и идеологической 
работы партии». Большое 
внимание было уделено де
ятельности партийных ко
митетов по повышению эф
фективности npOMiSBOACTBa и 
его интенсификации в кол
хозах, совхозах, других 
предприятиях ' агропромыш
ленного комплекса. Изу-ча- 
лась практика работы пар
тийных комитетов по даль
нейшему укреплению хо
зяйств руководящими кад
рами и специалистами, по
вышению их роли и ответ
ственности в развитии 
сельскохозяйственного про
изводства. Проведены со^- 
седование по совершенство
ванию стиля партийной ра
боты в свете решений но
ябрьского (1982 г.),' июнь
ского и декабрьского 
(1983 г.) Пленумов ЦК

КПСС и теоретический се
минар по теме: «Аграрная 
йолитика партгги на сов
ременном .этапе. ДВйтелз»- 
йость партийных организа
ций по ее реализации».

На курсах выступили 
секретарь обкома КПСС 
А. С. Заре.мбо, заведующие 
отделами' обкома партии 
А. К. Черненко, Н. П. Ки
риллов, В. Г. Св-иридов, 
Р. А. Попадейкин, первые 
секретари райкомов и гор
комов КПСС Н. С. Сперан
ская, А. П. Габрусенко, 
И. Э; Вельтмандер, А. Д. 
Колтыков, В .' Д. Лариков, 
заместитель председателя 
облисполкома В. Г, Попов, 
секретарь облисполкома 
Г. 3. Парфенов, секретарь 
облсовпрофа Т. М. Корне
ева, первый секретарь об
кома ВЛКСМ В. А. Курба
тов, другие партийные и 
советские работники, уче
ные Томска.

Проведены практические 
занятия с выездом на ме
ста.

Слушатели обменялись 
опытом работы.

3. КУВАЕВА.

П О Ч Е Т Н О Е З В А Н И Е
Указом Президиума Вер

ховного Совета РСФСР от 
6 февраля 1984 года за за

слуги в области строительст
ва присвоено почетное зва
ние «Заслуженный строи
тель РСФСР» РУДЕНКО

Анатолию Иосифовичу, уп
равляющему трестом «Гор- 
ремстрой». ■ ■ '

П О С Л Е

В А Ш Е Г О

П И С Ь М А

«я  работаю в ПМК-5 
объединения «Союзтомск- 
мелиорация», — пишет 
Карбышева. — В нашем 
поселке, что находится в 
районном центре Мель- 
никово, есть киоск «Со
юзпечати». В нем такой 
порядок; покупаешь, ска- 
же.м, .календарь — бери 
в нагрузку пачку газет».

Начальник областного 
агентства «Союзпечать» 
Н. X. Степичев ответил, 
что жалоба обоснованна. 
За нарушение правил 
торговли киоскер Шегар- 
ского районного отделе
ния «Союзпечати» Е. Г. 
Найдена обсуждена на 
собрании коллектива от
деления, ей снизили пре
миальную надбавку к 
зарплате. Начальнику 
Шегарского районного от
деления • «Союзпечати» 
П. А. Останиной предло
жено усилить контроль 
за работой киоскеров от
деления, провести с ни
ми занятия по изучению 
правил торговли.

Е ж д ы н а р о д н а я

НФОРмация

Р еп о р т в р ь . и АПН сооашают

Ленинским курсом
Миллионы людей во всем 

мире почтили память Юрия 
Владимк|ровича Андропова— 
выдающегося деятеля Ком
мунистической партии и 
Советского государства, пла
менного п4триота-ленинца, 
неутомимого борца за мир 
и коммунизм. В странах со
циалистического ■ содружест
ва, других государствах со
стоялись траурные митинги 
и собрания, посвященные, 
памяти Ю. В. Андропова.

Радио и телевидение брат
ских социалистических
стран, телекомпании других 
зарубежных государств вели 
прямые передачи о траур
ном митинге на Красной - 
площади в Москве. Мировые 
информационные агентства 
передали из Москвы речи 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС К. ■у. Черненко, чле
на Политбюро ЦК КПСС, 
первого З81местителя Предсе
дателя Совета Министров 
СССР, министра иностран
ных дел СССР А. А. Гро- 
мы.ко. члена Политбюро ЦК 
КПСС, министра обороны 
СССР Маршала Советского 
Союза Д. Ф. Устинова.'

Зарубежные средства мас
совой информации указыва
ют, что, как подчеркнул, 
выступая на митинге. Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС, Коммунистическая 
партия и впредь будет иеиз-- 
менно идти дорогой Ленина, 
научно выверенным ’ курсом 
— ленинским курсом, и с 
этого курса Не свернет, на 
полпути не остановится.

Продолжая широко ком
ментировать итоги внеоче
редного Плен.чма ЦК КПСС 

I и рючь на Пленуме Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС К. У. Черненко, за
рубежные средства массовой 
информации подчеркивают, 
что Советский Союз под
твердил свою непреклонную 
решимость продолжать'по
литику мира, мира прочно
го и сттраведливого для всех 
народов — больших и ма
лых.

На состоявшемся в Ханое 
траурном л?итингп член По
литбюро ЦК КПВ, Предсе
датель Совета Министров 
СРВ Фям Ван Донг заявил, 
что кончина Ю. В. Андропо
ва — огромная утрата для ■ 
Коммунистической партии и 
народа Советского Союза, 
для на.родов социалистиче
ских стран и всего прогрес
сивного человечества. Мы 
глубоко убеждены в том, 
что советские коммунисты и

Глубокие
противоречия

ЛОНДОН, в экономиче
ских отношениях между 
Англией и США сохра
няются глубокие проти
воречия. Такой вывод 
делает британская печать 

' из результатов поездки в 
Соединенные Штаты ми
нистру торговли и про
мышленности Великобри
тании Нормана Теббита.

Одной из наиболее ост- 
рьк проблем, обсуждав
шихся в ходе поездки, 
было* требование Вашинг
тона о том, чтобы бри
танские компании, ис
пользующие американ
скую технологию, подчи
нялись американскому. 
законодательству. США 
хотели бы использовать 
это для бказания давле
ния на своих западноев
ропейских союзников с 
целью принудить их к 
свертьшанию экономиче
ских связей с СССР и 
другими странами социа
листического содружест
ва. Однако, как подчерк
нул Н. Теббит, британ
ские компании будут 
подчиняться только зако
нодательству своей стра
ны и имеют полное пра
во действовать в соответ
ствии со своими собст
венными интересами. 
Принятие конгрессом 
США нового закона о 
контроле над экспортом, 
которьпг посягал бы на 
права английских компа
ний, резко otpnuaTexbHO 
скажется на англо-аме
риканских отношениях, 
указал министр.

Комментируя противо
речия между Вашингто
ном и Лондоном, про
явившиеся в ходе визита 
в США Н. Теббита, «Гар
диан» отмечает также, 
что британскому минист
ру «не удалось добиться 
желаемой реакции Бело
го дома или конгресса 
США на призывы Вели
кобритании о смягчении 
американской политики 
протекционизма».

весу советский народ, тесно 
сплотив свои ряды вокруг 
ЦК КПСС, возглавляемого 
К. У. Черненко, выдающим
ся деятелем Ком;мунистиче- 
ской партии и Советского го
сударства, выполнят исто
рические пешения XX'VI 
съезда КПСС и будут успе
шно продвигаться по пути 
коммунистического строи
тельства во тля могущества 
Страны Советов, во имя Де
ла мира.

Пленум ПК КПСС, пишет 
га.эета «Нойес Дойчланд» 
(ГДР), продемонстрировал 
преемственность ленинской 
внутренней и внешней по
литики КПСС, ■ нерушимое 
единство паптии и советско
го народа. В. скорбные дни 
прощания с Ю. В. Андро
повым В'новь зримо прояви
лась моно.литная сплочен
ность КПСС. Коммунисты и 
тоудящиеся ГДР знают К. У. 
Черненко как выдающегося 
деятеля КПСС и Советского 
государства, талантливого ор
ганизатора масс, пламенного 
пропагандиста марксистско- 
ленинских идей, непоколе
бимого борца за претворе
ние в жизнь политики 
КПСС.

Речь К. У. Черненко, от
мечает югославская «Поли
тика экспрес», прозвучала 
предупреждением Западу. 
Он подчеркнул, что СССР 
никогда не позволит сломать 
достигнутое военное равно
весие и будет крепить свою 
обороноспособность, чтобы у 
него было достаточно 
средств, с помощью которых 
можно охладить горячие го
ловы воинствующих аван
тюристов. Обращаясь к со
ветской и мировой общест
венности, Генеральный се
кретарь ЦК КПСС подчерк
нул, что СССР остается ве
рен ленинскому завету о 
прииципе мирного сосуще
ствования государств с 
различным общественным 
строем.

Пленум ЦК КПСС, гово
рится в сообщении китай
ского агентства Синьхуа, от
метил, что кончина выдаю
щегося деятеля Коммуни-- 
стической партии и Совет
ского государства Ю. В. Ан
дропова — тяжелая утрата 
для КПСС и советского на
рода. Пленум подтвердил 
внешнюю политику Совет
ского Союза, которая прово
дилась под руководством 
Ю. В. Андропова. В своей 
речи после избрания Гене-

■ ральным секретарем ЦК 
КПСС К. У. Черненко зая
вил, что обеспечит преемст
венность внутренней и вне
шней политики Советского 
Союза.

Газета «Нью-Йорк тайме»
публикует полный текст ре
чи К. У. Черненко на Плену
ме ЦК КПСС. Советский Со
юз, подчеркивает газета, 
заявил, что он будет в пол
ной мере взаимодействовать 
со всеми государствами, ко
торые готовы практически- 
м,и делами помогать умень
шению международной на
пряженности. Американское 
инфюрмационное агентство 
АП акцентирует внимание 
на заявлении советского ру
ководителя о том, что Со
ветскому Союзу не требует
ся военное превосходство, 
он не намерен диктовать 
другим свою волю, но сло
мать достигнутое военное 
равновесие не позволит.

В своей речи на Плену.ме 
ЦК КПСС к. у. Черненко 
подчеркнул, что Советский 
Союз будет придерживаться 
политики мирного сосуще
ствования государств с раз
личным общественным стро
ем, но в то же время преду
предил, что у СССР доста
точно средств, с помощью 
которых можно охладить 
горячие головы воинствую
щих авантюристов, сообщает 
из Москвы корреспондент 
американской телекомпании 
Эн-би-си.

Генеральный секретарь ЦК 
КПСС, тюдчеркивает индий
ская «Нэшнл геральд», зая
вил, что одной из основ 
внешней пол.итйки КПСС и 
Советского государства была 
и будет солидарность с на
родами, сбросившими ярмо 
колониальной зависимости и 
вступившими на путь само
стоятельного развития, и 
особенно — с народами, ко
торым приходится отражать 
атаки агрессивных сил им
периализма. Советский Союз 
j-^жден, что быть на сторо
не правого дела народов, 
выступать за устранение 
очагов кровавого насилия и 
военных пожаров — это се
годня необходимое и исклю
чительно важное направле
ние борьбы за прочный мир 
на земле. Как подчеркнул 
К. у. Черненко, поинципи- 
альная позиция КПСС в 
этих вопросах ясна, чиста и 
благородна. Эту поЗиццю 
активно поддерживают все, 
кому дороги дело мира и 
безопасности народов.

Систематические провокации
МАНАГУА. Реакционная 

воеищттна Гондураса и нахо
дящиеся под ее покрови
тельством сомосов'ские наем
ники продолжают система
тические провокации против 
революционной Никарагуа. 
Как сообщило здесь минис
терство иностранных дел 
республики, с 8 по 12 февра
ля самолеты и вертолеты 
без опознавательных знаков 
семь раз вторгались со сто
роны Гондураса в воздуш
ное пространство Никарагуа.

Главным объектом во.э- 
душного шпионажа стали 
различные районы департа
мента Чинандега, в том чис
ле порты Коринто и Пото- 
си, а также окрестности 
вулкана Касита, которые ра
нее подвергались преступ
ным бомбардировкам со сто
роны гондурасейой военщи
ны и наемников ЦРУ. Вра

жеские самолеты были за
мечены над департаментом 
Леон и никарагуанским ост
ровом Карбон.

В заявлении МИД указы
вается, что 12 февраля два 
иностранных скоростных ка
тера, следовавших из Гонду
раса, вторглись в никарагу
анские территориальные во
ды и приблизились к порту 
Потоси. Несколько дней на
зад 26 сомосовских голово
резов проникли из Гондура
са на территорию Никара
гуа с целью сбора шпион
ских данных о военных 
объектах.

Правительство Никарагуа 
заявило правящей клике Гон
дураса резкий протест про
тив этих провокационных 
акций, подчеркнув, что они 
полностью противоречат 
элементарньш нормам меж
дународного права.

АЛЖ ИР: д о р о г о й  П РО ГРЕС СА  
Символом плодотворного и вздимовыгодного алжиро-совет- 

ского^ экономического сотрудничества является первенец тя
желой промышленности АНДР — металлургический завод в 
Зль-Хаджаре, Сейчас уже действую т объекты второй очере
ди предприятия, что позволяет увеличить его мощность по 
выплавке стали до 1,8  — 2 миллионов тонн в год и удовлет- 
ворить значительную  часть потребностей страны  в металле.

НА СНИМ КЕ: операторы главного пульта- управления про
волочным станом А. Гвоздев мз Челябинска (слева) и его 
алжирский коллега К. Бенджемаа.

Фото И. Зотова и К. Дударева.
(ТАСС).

Постановление 

Ц К  К П В
ХАНОЙ. Предстоящие 

выборы в местные орга
ны народной власти, ко
торые впервые будут про
ходить в соответствии с 
новым законом, приня
тым недавно сессией На
ционального собрания 
СРВ, станут важнейшим 
событием в общественной 
и политической жизни 
Вьетнама, подчеркивается 
в опуб.ликованном здесь 
постановлении ЦК КПВ.

Главной задачей пар
тийных организаций яв
ляется осуществление 
контроля за строгим со
блюдением этого закона, 
нацеленного на укрепле
ние социалистической де
мократии, ’ обеспечение 
подлинного народовла
стия, отмечается в доку
менте. В ходе предвыбор
ной кампании все парт
организации должны
принять активное участие 
в выдвижении кандида
тов в депутаты народных 
советов. В первую оче
редь следует учитывать 
деловые качества канди
датов, их организатор
ские способности. Они 
должны обладать творче
ской энергией, быть бес
предельно гфедаяными 
делу партии и народа.

В состав народных сове
тов должны войти наибо
лее достойные представи
тели рабочего класса, , 
крестьянства, трудовой 
интеллигенции, молодого 
поколения страны. Толь
ко на этой основе мест
ные органы государствен
ной власти смогут вести 
успешную деятельность, 
на деле стать выразите
лями воли и чаяний на
родных масс. Предстоя
щие выборы станут яр
ким праздником социали
стической демократии, 
внесут значительный 
вклад в дальнейшее ук
репление социализма во 
Вьетнаме, подчеркивается 
в постановлении.

Ва р в а р с к и е
о б с т р е л ы

продолжаются
БЕЙРУТ. Американ

ская военщина не пре
кращает ^вооруженное 
вмешательство во внут
ренние дела Ливанской 
Республики. 14 февраля 
с раннего утра корабли 
6-го флота США, скон
центрированные у побе
режья Ливана, подвергли 
варварским обстрелам 
населенные пункты и по
зиции сирийского кон
тингента межарабских 
сил в центральных райо
нах страны. В нанесении 
массированных ударов 
также приняли участие 
артиллерийские и мино
метные батареи войск 
США. Среди граждан
ского населения имеются 
убитые и раненые, при
чинен большой матери
альный ущерб.

Провокационные дей
ствия американской сол
датни вызвали новое обо
стрение напряженности в 
горных районах- страны, 
где возобновились ■ воору
женные' столкновения ме
жду ливанской армией и 
отрядами Прогрессивко
социалистической партии. 
Самолеты ВВС Ливана 
подвергли бомбардировке 
позиции национально
патриотических сил.

ДАМАСК. Взрывоопас
ная обстановка, сложив
шаяся в Ливане и на 
Ближнем Востоке, была 
рассмотрена на состояв
шейся здесь, встрече пре
зидента Сирии X. Асада 
с членом руководства ли
вийской революции май
ором А. С. Джеллудом. В 
ходе встречи стороны 
возложили ответствен
ность за эскалацию на
пряженности в регионе 
на США и Израиль. Они 
Осудили вмешательство 
американского империа
лизма ВО внутренние де
ла Ливана, массовые 
убийства мирных жите
лей военщиной США.

I Коб1I аме]1_г
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Фото М. Гарифул

Выставки, выставки...
в  областном краеведче

ском музее открылась вы
ставка произведений том
ского художника А. Д. 
Елисеева. Его больше зна
ют как графика, но на 
этот раз в экспозиции 
представлены живописные 
работы.

А. Д. Елисеев верен в 
них любимой теме — лири
ческому пейзажу. Конечно, 
посетители выставки ’ узна
ют многие щеста в ггр.иго- 
родах Томска, перенесен
ные художником на холст 
гтоистине с сыновней лю
бовью. Главное, что удает
ся А. Д. Елисееву, ,—. пере
дать состояние природы, ее 
настроение.

Ю. ОБИДИЕНТОВ.
* * *

В областном художест
венном музее на выставке 
«Томская земля — преобра
женный край» ' состоялась 
встреча художников с ру
ководителями предприятий, 
организаций, по чьим зака
зам были созданы картиньь

Социальный заказ — 
жизненная форма сотруд

ничества. К такому выво
ду пришли все . участники 
встречи. Разговор получил
ся интересным и вышел 
далеко за рамки, опреде
ленные темой. Заче.м нуж
на в деревне картинная 
галерея? Вот о чем, напри
мер, говорил директор сов
хоза «Пойменный» К, Б. 
Янкелевкч.

В прошлом году 'томские 
художники передали в дар 
совхозу свои произведения. 
Теперь галере.ч пользуется 
большим вниманием жите
лей д. Губино: сюда часто 
приходят и взрослые, и 
дети. Она оказывает неоце
нимую помощь не только в 
эстетическом, но и в идей
ном, нравственном воспита
нии тружеников совхоза. 
Ведь экспонируемые про
изведения отражают жизнь 
деревни, труд ее людей. И 
в дальнейшем, галерею бу
дут пополнять портреты 
передовиков хозяйства, ве
теранов труда. Такие за
казы делает совхоз худож
никам. На встрече было ре
шено продолжать плодотвор
ное сотрудничество.

Ю. БОРИСОВ.

На удобных стендах в 
фойе центрального горьков
ского кинотеатра «Октябрь» 
развернута выставка малой 
графики. Здесь экспониру
ется более восьмидесяти 
книжных знаков, созданных 
томским. художником-экс- 
либрмсистом Владим1иром 
Маоьиным.

Имя Владимира Марьина 
хорошо известно горьков
ским любителям книжных 
знаков. Созданные томским 
графиком экслибрисы не 
раз демонстрировались в го
роде на Волге на различных 
тематических выставках; Но 
персональная выставка про
изведений В. Марьина .в 
Горьком — первая. По мне
нию горьковчан, работы ху
дожника отличают высокое 
мастерство, богатство фан
тазии и тонкий художест
венный вкус.

Выставка томича будет 
экспонироваться в Горьком 
в течение двух месяцев. За
тем с работами В. Марьи
на познакомятся жители 
Дзержинска, Павлова и ря
да других городов оо.ттасти.

В. ПАНТЕЛЕЕВ.

Т РУДНА, но' благодар
на и увлекательна за
дача популяризатора 

знаний. Свободное владение 
' накопленной информацией, 
подлинный профессиона
лизм, глубокая эрудиция — 
лишь необходимые условия 
для исполнения такой рабо
ты. Автор должен донести 
непосвященным все сложные 
сплетения пробле,м, аргумен
тов и доказательств, не уп
рощая содержания получен
ных наукой вьшодов. Как 
опытный лоцман, популя
ризатор щуки ведет чита
теля, и подчас скептиче
ски настроенного читателя, 
по пути познания: от пер
вых ориентиров через 
трудности, драму идей и 
гипотез — к закономерному 
результату. Тут нельзя 
обойтись без высокого уме
ния говорить доступно о 
трудно постижимом. Не про
сто правильно, но убеди
тельно, не только складно, 
но и изящно, может быть, 
даже с блеском...

Однако И этого не доста
точно, Популяризатор дол
жен не только ознакомить 
читателя с той или иной 
проблемой, но и увлечь, 
сделать его сторонником 
своей точки зрения. Пере
дача читателю суммы све
дений — не самоцель. Ав
тор ведет читателя дорога
ми научного поиска. Сюжет 
хорошей популяризаторской 
книги то дает читателю 
возможность ощутить ра
дость первооткрывателя 
предугадьшанием путей раз
вертывания проблемы, на
правления аргументации, 
то удивляет его неожидан
ным фактом или новым по
воротом темы. Заставить 
читателя сопереживать, сог
лашаться или полемизиро
вать, изобретать собствен
ные аргументы ■ и критиче
ски их осмысливать — вот 
подлинная задача популя
ризатора.

Незыблемость и неотвра
тимость объективных зако
нов природы способна на

дежно защитить популяри
затора естествознания , от 
неверных толкований непо
священных, от их легко
мысленных домыслов и 
скороспелых гипотез. Иное 
положение у автора доступ
ных широкому читателю 
книг по философии и ис
кусству. Тут речь идет о 
мире, существенной и соз
нательной частицей которо-

непосвященному. Ведь дей
ствительно. наука^ и искус
ство близки друг другу как 
два проявления творческой 
активности человека, но 
они очевидно разнятся сво
ими задачами, способами 
их разрешения, полученны
ми результатами.

Научная, информационная 
сторона новой книги видит
ся не только в глубине со

ке, механизму) взаимо
действия науки и искусст
ва. Каждый из аспектов 
этого плодотворного и обо
гащающего взаимопроник
новения бережно и скру
пулезно рассмотрен в от
дельных главах «Алгебра 
гармонии», «...И гармонии 
алгебры». Ш  многих параг
рафах этих глав автор по
следовательно показьгаает.
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Книги

томичеи У В Л Е К А Т Е Л Ь Н О  
О СЕРЬЕЗНОМ И СЛОЖНОМ
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го читатель, как правило, 
ощущает себя. Личная при
частность порождает в нем 
естественную, хотя далеко 
не всегда оправданную веру 
в свою посвященность, даже 
компетентность в вопро
сах искусства, да и фило
софии. Поэтому автор по
пулярной книги гуманитар
ного характера должен 
быть особенно осторожен в 
выборе аргументов, такти
чен и доброжелателен.

Профессор университета 
А. К. Сухотин в своей пос
ледней популярной книге 
«Ритмы и алгоритмы» взял
ся за сложнейшую задачу: 
развязать узел отношений, 
связующих два мира, две 
сферы — науку и искусст- 
,во, продемонстрировать ди
намику параллелей и про
тиворечий на длительном 
пути их сосуществования и 
взаимовлияния. Проблема 
эта, остро актуальная и 
широко обсуждаемая специ
алистами, в своем простей
шем срезе понятна любому

держания. Она — в самой 
структуре повествования. 
Научный, анализ взаимо
действия двух сфер, двух 
относительно независимых 
явлений должен быть пред
варен очертанием, опреде
лением самих этих сфер. И 
это сделано, как и полага
ется, в первой же главе'ра.- 
боты — «Далекие и близ
кие». В этой главе доступ
но и убедительно автор об
рисовал специфические чер
ты' науки и искусства и 
подчеркнул сближение их 
характеристик.

Объективность науки и 
субъективность искусства— 
вот предлагаемый А. К. .Су
хотиным ключ к понима
нию главного различия ме
жду ними.

В главе «Наука — это мы, 
искусство — это я» автор 
не столько разводит науку 
я  искусство, сколько пока
зывает условность, относи
тельность этого разделения. 
Особое внимание уделяет 
автор конкретным формам 
(как часто говорят в нау-

что дает и что может дать 
современная наука искусст
ву, и какие черты искусст
ва служат импульсом, ори
ентиром и путеводной звез
дой в процессе научного 
творчества.

Специалист в области те
ории познания, профессор 
А. К. Сухотиц не ограничи
вается констатацией веко
вечных отношений науки и 
искусства. Он рассматрива
ет их в весьма неожидан
ном аспекте — в аспекте 
последовательно'го, поэтап
ного функционирования, в 
процессе человеческого по
знания (глава «Поэзия — 
пре дчувс твие  мысли»). 
Страницы этой части кни
ги не просто увлекательны, 
но поучительны и идейно 
богаты.

Заключител.ьная глава 
книги — «На вершинах» — 
восторженный гимн тем, кто 
в равной или почти в рав
ной степени оставил след 
своего гейия в науке и ис
кусстве.

Сюжетным стержнем кни

ги А. К. Сухотина служит 
его то и дело явно ощути
мая полемика с работой из
вестного английского учено
го и еще более известного 
писателя Ч. Сноу, с его иде
ями, IJЗлoжeнным■и в книге 
«Две культуры». Не отрицая 
с порога положений оппо
нента, профессор А. К. Су
хотин представляет читате
лям объективную картину 
позиций этого писателя, ре
шительно отторгающего 
друг от друга зги две обла
сти человеческого творчест
ва. Лишь затем автор предъ
являет свои убедительные 
аргументы в виде высказы
ваний выдающихся предста
вителей обеих сфер и фак
тов их творческих биогра
фий.

Живой язык способствует 
усвоению читателем огром
ной' информации. Раскован
ный, свободный стиль в со
четании с умелой аргумен
тацией, ясность личной по
зиции,. ощутимость автор
ских симпатий передаются 
читателю, побуждают его к 
раздумью, критическому ос
мыслению собственного опы
та.

В начале > книги автор 
сформулировал требования, 
которые разумно применить 
при оценке научно-популяр
ного, издания. Этим требова
ниям: глубине содержания, 
легкости' и доступности из
ложения, убедительности до
казательств, увлекательности 
сюжета и доброжелательно
сти тона полностью удовлет
воряет книга «Ритмы и ал
горитмы». Как известно, 
предыдущая популярная ра
бота А. К. Сухотина «Пара
доксы науки», вьшущенная 
в той же серии «Эврика» 
(издательство «Молодая
гвардия»), за короткий срок 
вьвдержала два издания и 
переведена на многие евро
пейские языки.

Уверен, что такая же сча
стливая судьба уготована и 
новой книге томского фило
софа.

В. РОДОС, 
доцент университета.

SARAJEVO’84

Н а г р а д ы  

по ра з ным  
а д р е с а м

САРАЕВО, 15 февраля. 
Специальные корреспонден
ты ТАСС 1 В. Бескромный, 
В. Дворцов, А. Новиков, 
В. Пименов передают:
, Никогда еще на зимних 

Олимпийских играх за пер
вые шесть дней обладателя
ми олимпийских наград не 
становились представители 
сразу шестнадцати стран.

Во вторник впервые на 
сараевской Олимпиаде пра
здновали победу спортсмены 
Канады, Швейцарии, Анг
лии, стали призерами олим
пийцы Югославии и Лих
тенштейна.

Н а  о д н о м  

д ы х а н и и

Поздно вечером во Дворце 
спорта «Зетра» президент

Международного олимпий
ского комитета Хуан Анто
нио Самаранч вручил золо
тые медали англичанам 
Джейн Торвилл и Кристо
феру Дину — победителям 
состязаний в танцах на 
льду, а серебряные и брон
зовые нашим спортсменам 
— Наталье Бестемьяновой и 
Андрею Букину, Марине 
Климовой и Сергею Понома
ренко.

...Ни одного свободного 
места не было на трибунах, 
зрители сидели даже на 
ступеньках в проходах, те
сно было и на подстзшах к 
олимпийским наградам. Ин
тригующей до последнего 
момента оставалась ситуа
ция в борьбе за «бронзу», 
где Климова и Пономарен
ко вели спор с опытным 
американским дуэтом Джу
ди Бламберг — Майкл Зай
берт. Как известно, перед 
произвольным танцем впе
реди были заокеанские фи
гуристы. ,

Молодые москвичи (Мари
не 17 лет, Сергею — 23 го
да) на одном дыхании ис
полнили композицию на ме
лодии Кальмана, и судьи 
отдали им предпочтение. Де
бютанты Олимпиады заслу
живают самых высоких по
хвал.'

Наш первый дуэт — Бес- 
темьянова и Букин — поч
ти весь танец прокатались 
под аплодисменты, их «яр
марка» снова' удалась на 
славу. А  затем наступила 
очередь трехкратных чемпи
онов мира. «Болеро» Раве
ля в их исполнении вызы-' 
вает разноречивые оценки 
специалистов, но оно, безу
словно, не может оставить 
равнодушными любителей 
фигурного катания. Все де
вять судей выставили им за 
артистичность высшие оцен-

ПЬЕДЕСТАЛ ОЛИМПИАДЫ
Чемпион Олимпиады в 

горнолыжном спорте (ги
гантский слалом) — Макс 
Юлен (Швейцария). Се
ребряная медаль—у Юре 
Франко (Ю г о с л а в и я), 
бронзовая — у Андреаса 
Венцеля (Лихтенштейн). .

Чемпион Олимпиады в 
конькобежном спорте на 
дистанции 1.000 метров — 
Гаэтан Буше (Канада). 
Серебряная медаль — 
у Сертея Хлебникова 
(СССР), бронзовая — у 
Кая Арне Энгельстада 
(Норвегия).

Чемпион Олимпиады в 
гонке биатлонистов на 
10 километров — Эйрик 
Квальфосс (Норвегия). 
Серебряная медаль ■— у 
Петера Ангерера (ФРГ), 
бронзовая — у Маттиаса 
Якоба (ГДР).

ки — 6,0. Спортсмены из 
Ноттингема выступят те
перь на чемпионате мира в 
Оттаве (там они, кстати, де
бютировали на международ
ной арене) и после этого со
бираются покинуть люби
тельский спорт.

Наш третий дуэт — Ольга' 
Воложинская и Александр 
Свинин — занял седьмое 
место.

Первая медаль

х о з я е в

Первую награду хозяевам 
XI'V зимней , Олимпиады 
принес 21-летний студент из 
города Нова-Горица в Сло
вении — Юре Франко. На 
трассе, проложенной на го
ре Белашница, он завоевал 
«серебро» в гигантском сла
ломе, отстав от победителя 
— швейцарца Макса Юлена 
на 0,23 сек.

® эти дни здесь появился 
специальный олимпийский 
номер спортивного журнала 
«Темпо». На его обложке — 
снимок Франко и слова про
славленного шведа Ингема- 
ра . Стенмарка: «Я ставлю
на Юре Франко. Ор будет 
блистать в Сараеве».

Серебряный призёр ны
нешних Игр продолжил 
спортивную традицию се
мьи: его отец входил в сбор
ную Югославии по. прыж
кам с трамплина. Еще школь
ником Юре увлекся гор
нолыжным спортом. 'Затем 
не раз принимал участие в 
крупных международных 
соревнованиях. На Олимпи
аде в Лейк-Плэсиде, высту
пая в гигантском слаломе, 
занял двенадцатое место. А 
за последние годы добился 
значительного прогресса.

Для меня эта медаль мно
гое значит, говорит Франко, 
и, надеюсь, это не последняя 
моя награда.

П о б е д у

п р и н о с и т
с к о р о с т ь

Не доволен своим резуль
татом, сказал после сорев
нований Сергей Хлебников, 
который завоевал серебря
ную медаль в споре конь
кобежцев на дистанции на 
1.000 метров. Это его первая 

, олимпийская награда.
Надо было бежать еще

быстрее. Финишировав, ка
тался вокруг арены и ждал... 
канадца Гаэтано Буше. 'Чув
ствовал, что только он мо
жет обогнать мое время, так 
и . случилось, с досадой про
говорил Сергей. Буше — бо
ец! 'Уже шесть сезонов на 
международных турнирах 
самого разного ранга мы бо
ремся за первенство. И ка
ждый раз он поражает сво
им упорством, характером.

Для 25-летнего Буше зим
ние Игры в Сараеве — тре
тья Олимпиада. «Золоту» 
XI'V Игр предшествовали 
старты в Инсбруке (VI ме
сто),. Лейк-Плэсиде — сереб
ряная медаль, «Километров
ка» — его любимая дистан
ция.

Я почувствовал, что мечта 
о золотой олимпийской ме
дали реальна, когда узнал 
результаты жеребьевки, ска
зал невысокого роста (170 
сантиметров) кареглазый 
студент из Квебека. Мой 
главный конкурент Хлебни
ков бежал за пять пар до 
меня, поэтому я мог скор
ректировать свой график.

Отметим: по мнению спе
циалистов. чтобы показать 
лучшее время, Буше не 
«сбавлял обороты» даже на 
поворотах.

В К Н И Г У  П О Ч Е Т А
в  центре общественно-по

литической работы Катай- 
гинского леспромхоза со
стоялось чествование ком
плексной механизированной 
бригады Петра Константи
новича Федорова.

Передовиков приветство
вали товарищи по работе. 
Для них прозвучали песни 
в исполнении самодеятель
ных артистов Катайгинского 
Дома культуры. Фамилии 
членов лучшей бригады 
занесены в книгу почета 
леспромхоза.

В. НИКУЛИНА.

Извещение
16 февраля в правлении 

общества «Знание» (пр. Фру
нзе, 3) состоится лекция по 
теме: «Патриотическое и ин
тернациональное воспитание 
— неотъемлемая черта со
ветского социалистического 
образа жизни».

Лектор — Багдасарьян 
Н. Г. — кандидат философ
ских наук (г. Москва).

Приглашаются лекторы, 
пропагандисты, преподавате
ли вузов, техникумов, проф
техучилищ, школ.

Начало — в 19 часов.

а погола
Сегодня по области — об

лачная погода с прояснениями, 
местами слабый снег, ветер 
юго-западный, 7~,.i2 метров в 
секунду, тем пература 7 — 1 2 , по 
юго-восточным районам 13— 18, 
в Томске 14— 16 градусов мо
роза.

17— 18 февраля — облачная 
погода с прояснениями, сла- 
бы̂ й снег, слабая метель, ветер 
западный, 7 — 12 метров в се
кунду, тем пература ночью 18 
— 23, днем 10 — 15 градусов мо
роза. Во второй половине сро
ка ночью 2 1 — 26, при проясне
ниях 27 — 32. днем 13 — 18 гра
дусов мороза.

Ч Е Т В ЕР Г , 16 февраля 
П ЕРВА Я ПРОГРАММ А  

МОСКВА
8.00. «Время». 9.00. «Днев

ник Олимпиады». 9.15! «Оче
видное J— невероятное». 10.15. 
«Георгий Седов». Художествен
ный фильм. 11.30. Новости.

С 11,35 до 14.15 — перерыв. 
14.15. Новости. 14.30. 

«Шахматная школа». 15,00. 
На XIV зимних Олимпийских 
играх. 18.30. К. Сен-Санс. Фан
тазия для скрипки и арфы. 
18.45. «Сегодня в мире». 19.00. 
«Ленинский университет мил
лионов». «Труд — общество— 
человек». 19.30. «Точка отсче
та». Научно-популярный
Фильм. 19.40. На XIV зимних 
Олимпийских играх. Хоккей. 
Сборнгя ЧССР — сборная Кана
ды. 2-й и -3-й периоды. 21.00. 
«Время». 21-.40; «Дневник 
О.япмпиады». 21.55. «С песней 
по жизни». 23.20. «Сегодня в 
мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА  
МОСКВА

8.00. Утренняя гимнастика.
8.15. «Подвиг Геннадия Не
вельского». Научно - популяр
ный фильм. 8.35. «Общая био
логия». 10-й класс. 9.05. «Ис
панский язык». 9.35. «Общая 
биология». *10-й класс. 10,05. 
«Учащимся ПТУ». «Эстетиче
ское воспитание». 10.35. 
Л. Н. Толстой. «Война и мир». 
11.0". «Мамина школа». 11.40. 
Л: И. Толстой. «Война и мир». 
12 10. «Поиродоведение». 2-й 
1сласс. 1 2.30. «Испанский язык». 
13,00. «Живая память ..» 13.50. 
«Золотая речка». Художест
венный фильм с субтитрами. 
15.25. Новости.

С 15.30 до 17.30 — перерыв. 
ТОМСК

17.30. «Мама, папа и нас 12». 
Документальный фильм. 

МОСКВА
18.00. Новости.

ТОМСК
18.20. «Премьеры киносту

дии им. М. Горького в Том
ске». 19.00. «День области».
19.15. «От выборов до -выбо
ров». Этажи поселка Светлого.

МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма

лыши!»
ТОМСК

20.20. Студня «Юность». 
«Разговор начистоту».

МОСКВА
21.00. «Время». 21.40.

«Щорс». Художественный
фильм.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

ТЕАТР ДРАМЫ
16 февраля. «Каленые мили»

— 19-30.
ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ

16 февраля в помещении ДК 
«Авангард» — «Забывчивый 
жених» — 19-30.
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 

16 февраля. «Малыш» — 19.

Кино
в КИНОТЕАТРАХ: ^

«РОДИНА»
16 февраля. «Василий Бус

лаев» — 10. 12. 14. 18-10. 20. 
21-40. Киноукиверситет право
вых знаний. «Закон — обо 
мне, мне — о законе» — 16. 

имени М. ГОРЬКОГО 
16 февраля. «Военно*волевой 

роман» — 9. 10-50. 12-40,
14-30, 16-20. 18-10, 20. 21-50.
«Клетка для канареек» — 
8-40. 10-20. 12. 13-40. 15-20. 17. 
18-40, 20-20. 22. «Бунтари и 
фараоны» — 9, 10-0.5, П-ТО. 12-15. 
13-20, 14-25, 15-30. 16-35. Зал
кинохроники. «Бунтари и фа
раоны» — 9. 10-05. 11-10.
12-15. 13-20 14-25. 15-30. 16-35.

«ОКТЯБРЬ^
16 февраля. «Военно-полевой

ро.ман» — 9. 10-50, 12-40,
14-30. 16-26. 18-10, 20. 21-50.
«Полоса везения» — 8-40,
12-10. 14. 16. 17-50. 19-40. 21-30. 
Мультсборннк N? 129 — 10-30. 

«ПИОНЕР»
16 февраля. «Город масте

ров» — 9. И . 13. 15. Кино
клуб «Светофор» — 12-30. «По
лынь — трава горькая» — 
17-20, 19-20, 21-20.-

«СИБИРЯК»
16 февраля. «Снежная коро

лева» — 9-20. «Ураган» —̂ 11, 
12-40, 14-20, 16, 17-40. 19-20. 21. 

имени и. ЧЕРНЫХ 
16 фепраля. «Бежавшие мз 

ада» — 9. 10-40, 12-20, 14. 16.
17- 40, 19-20, 21. «Цена победы» 
— 9, 10-50. 12-40, 14-20, 16-20,
18- 10, 20, 21-40.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
16 феврглп. «Зетер стр ан ст

вий» — 17.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  

«АВАНГАРД»
16 Февраля. «Разиня» — 17,

19, 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
16 февраля. «Крах операции 

«Террор» (две серии) — 17-10,
20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

16 февраля. «Свидетельство  
о бе,дности» — 15. «Строго по 
приказу» — 17-20, 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ГРЭС-Н 

16 февраля. «Василий и Ва
силиса» — 18, 20.

Управление культуры Томского облисполкома 
ТОМСКИЙ ТЕАТР ДРАМЫ 

Готовится к постановке 
спектарщь по повести Михаила Рощина .

«ЭШЕЛОН»
Режиссер — Михаил БОРИСОВ.
Художник — Владимир БОЕР.
Главный режиссер театра — заслуженный деятель ис

кусств РСФСР, лауреат Государственной премии РСФСР 
Ф. ГРИГОРЬЯН.

Открыта предварительйая продажа билетов. Касса те
атра работает с 10 до 20 часов. Справки по телефонам 
2-28-46, 2-29-04, 2-21-60.

17 февраля Концертный зал
КАМЕРНЫЕ АНСАМБЛИ С ОРГАНОМ

(действителен абонемент «Камерная и органная музыка»), 
в  программе — камерная инструментальная музыка 

XV II и X V Iir веков.
Исполнители ■— артисты Томской областной филармо

нии.
Начало — в 19 час. 30 мин. Билеты продаются.

Всесоюзное бюро пропаганды киноискусства 
Союза кинематографистов СССР

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА
«СОВЕТСКИЕ КИНЕМАТОГРАФИСТЫ —

НА МАРШЕ МИРА»
24, 25, 26 февраля

ПРЕМЬЕРА МУЗЫКАЛЬНОГО ТЕАТРАЛИЗОВАННОГО 
КИНОПРЕДСТАВЛЕНИЯ

«ТО В А Р И Щ  КИ НО »
Сценарий Ю. Левицкого.
Стихи Р. Рождественского.
Музыка М. Ножкина.

УЧАСТВУЮТ:
народные артисты СССР, лауреаты Государственных 

премий Нонна МОРДЮКОВА, Лидия СМИРНОВА;
народные артисты союзных республик Зиновий ГЕРДТ, 

Владимир ИВАШОВ, Юрий МЕДВЕДЕВ, Ариадна ШЕН- 
ГЕЛАЯ;

заслуженные артисты союзных республик: 
лауреат Государственной премии СССР Евгений

ЖАРИКОВ;
лауреат Государственной премии СССР Леонид

КУЛАГИН;
Светлана ТОМА, Эва КИВИ, Ирина ШЕВЧУК, Нико

лай КАРАЧЕНЦОВ;
артисты кино;
лауреат Государственной премии СССР Наталья 

ГВОЗДИКОВА;
Марина ШИМАНСКАЯ, Валентина ТИТОВА, Вален

тина ШЕНДРИКОВА;
лауреаты всесоюзного и международных конкурсов 

Марина АБДУЛОВА, Лариса ДОЛИНА, Наталья МОЛ- 
ТЯНСКАЯ.

Композитор — Александр ЖУРБИН.
Вокальный ансамбль.
Руководитель — Галина ДЕЖЕЧЕВА.
Композитор — Станислав ПОЖЛАКОВ.
Концертный оркестр «Товарищ кино».
Руководитель — Константин КРЕМЕЦ.
Постановка народного артиста РСФСР Юрия ЛЕВИЦ

КОГО.
Начало концертов; 24 февраля — в 18 и 21 час; 25 

февраля — в 17 и 20 часов; 26 февраля—в 14, 17 и 20 
часов.

Коллективные заявки по телефонам 4-47-77, 4-81-35. 
Кассы Дворца зрелищ и спорта работают с 11 до 20 

часов.

Сибирский филиал Всесо
юзного онкологического на
учного центра АМН СССР 
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС на
замещение вакантной долж
ности старшего научного со
трудника (кандидата мзди- 
цинских наук) отделения 
химиотерапии.

Срок подачи документов — 
один месяц со дня опуб
ликования объявления в 
газете.

Документы направлять по 
адресу: г. Томск, пер. Ко
оперативный, 5, ученому се
кретарю.

18 и 19 февраля на дель
тадроме «Лучаново» '' будут 
проводиться областные со
ревнования по дельтапла- 
нерному спорту.

Начало — в 11 часов. Про
езд автобусом № 119 до ос
тановки «Лоскутово», далее 
— по указателям.

ВНИМАНИЮ ВЛАДЕЛЬЦЕВ
ОХОТНИЧЬИХ СОБАК!
26 февраля, с 10 до 15 ча

сов, на стадионе поселка Ти
мирязевского проводится 
межрайонная выводка охот
ничьих собак. Проезд авто- , 
бусом № 120 до остановки 
«Поссовет»,-

Правление
облохоюСщества.

Коллектив Томского лике
ро-водочного завода с глу
боким прискорбием извеща
ет о смерти ветерана Ве
ликой Отечественной войны 
и труда

СКИ РН ЕВСКОГО  
Григория Григорьевича

и выражает искреннее со
болезнование родным и 
близки.м покойного.

Ректорат, биолого-почвен
ный факультет, НИИ биоло
гии и биофизики Томского 
университета выражают 
глубокое соболезнование за- 
ме'стнтёлю декана БПФ, до
центу кафедры ихтиологии 
и гидробиологии Н. А. За- 
лозному по поводу смерти 
матери

ЗАЛОЗНОИ
Федосии Аф анасьевны .

Областной комитет народ
ного контроля выражает 
глубокое соболезнование 
председателю Шегарского 
районного комитета народ
ного контроля Н. Г. Похил- 
ко по поводу смерти отца

похи лко
Григория Игнатьевича.

Коллектив Томской швей-
НОЙ фабрики выражает глу-
бокое соболезнование за-
местителю секретаря пар-
тийного бюро Л. И. Вино-
-градовой по поводу смер-
ти отца

ВИНОГРАДОВА
Николая Николаевича.
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